

ESTA MADRUGADA, A LAS CUATRO...

El detenido Castillo se confiesa autor, con José García, del asesinato de doña Milagro

Entraron, sin violentar la puerta, a las ocho de la noche, mientras Milagro Ubeda escribía - Y esperaron en acecho: uno detrás del armario y otro en la cocina. - Al pasar la desdichada, la golpearon con el zapapico, casi rematándola ya en el suelo, y sin lucha. - Iban a robar, pero se asustaron y no removieron el ladrillo que creían ocultaba el dinero. - Sin embargo, se llevaron la bolsita del cuello. - Habían estado, sin encontrar a Milagro, a las seis y media de la tarde.

Las diligencias judiciales de hoy. - La negativa de García. - Otros detalles.

El García presenció el entierro de Milagro

El juez encargado especialmente de esta sumaria, por lo que se le ha desahogado de cualquier otra obligación profesional, el señor Espinosa, está satisfecho. Atiende al imperativo del secreto reclamado para la mayor eficacia de las diligencias, con riguroso celo y cuidado exquisito, pero entusiasmado al fin, de su carrera y entregado por completo a su ejercicio, no es diciente para ocultar absolutamente su estado espiritual, sin duda, de complacencia por la marcha del sumario. El señor Espinosa—repetámoslo,— está satisfecho, y cuando un funcionario de su serena cautela, de su ágil competencia, de su discreta reserva, no consigue reprimir un movimiento expansivo de su alma, puede afirmarse que los motivos a cuyo impulso obra, son bien fundados.

Y después de todo, con decirlo nosotros aquí, no haremos para el discreto lector más que acentuar ciertas insinuaciones de días pasados. Ayer mismo, a pesar de la amplitud con que negábamos eficacia a todas las pistas, dejábamos, sin embargo, abierta a la esperanza del que nos leyere, la brecha laborada por la actuación judicial de méritos relevantes. La discreción periodística, el mismo afán de contribuir con eficacia cierta, aunque sea callada, al éxito de la gestión procesal, nos obliga a cercenar la expresión de nuestro pensamiento; y muchas veces, cuando decimos, por ejemplo, que un determinado juez, hombre de ciencia, de conciencia y de competencia, está satisfecho de la marcha de un sumario, debe sobreentenderse, además, que lo está por abrigar la persuasión de que ha entrado en el camino del fin...

Y nada más, si no recordar que entayer empleamos una locución similar...

Es lo que acontece, se ha hecho pública la noticia de que el detenido Antonio Castillo Martínez, se ha declarado esta madrugada autor del horrible asesinato, acusando como coautor, al otro detenido, José García Navarro. Ambos, con el Calvo, estaban, como se ha dicho, a disposición de la Policía, e inmediatamente, bajo la vigilancia del inspector señor Facius y de los agentes señores Villalba, Más y Corroto, que personalmente han llevado las pesquisas descubridoras. Esta madrugada, sobre las cuatro, y como resultado de los carceos que el señor Facius venía disponiendo entre los detenidos y algunos testigos, el Castillo, abrumado por las pruebas que se amontonaban en su contra, acabó por declararse convicto y confeso. Su compañero no había sido, al redactar nosotros esta impresión, tan explícito.

A continuación damos una información detallada de estas diligencias de hoy; pero no nos resistimos a la, por otra parte, explicable satisfacción

de acentuar a los ojos de nuestros lectores, la evidente congruencia que existe entre las orientaciones, insinuaciones mejor dicho, que respecto de extremo tan interesante hemos venido dando en nuestros trabajos y el resultado que, desde ayer anochecido, tenemos la convicción que darían las pesquisas policíacas y judiciales. Paso a paso hemos ido contorneando, como a los periodistas les es dable, la traza de este crimen horrible, destacando de entre tantos móviles y pistas, aquél que nos parecía más racional... No debemos insistir sobre ello. Cerraremos esta impresión dedicando un fervoroso elogio al señor Espinosa, al señor Facius y a los agentes señores Villalba, Más y Corroto.

Los hermanos de la víctima en "La Correspondencia de Valencia"

Han visitado esta mañana nuestra Redacción los hermanos de doña Milagro Ubeda, dándonos las gracias por las informaciones que LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA ha insertado del luctuoso suceso de la Gran Vía de Germanías.

Tanto don José como doña Josefa Ubeda Masanet, nos han rogado que por nuestro conducto demos a conocer su agradecimiento a todos sus amigos que desde los primeros instantes se interesaron por ellos, tomando parte en la dolorosa desgracia acontecida por aviesa mano criminal, así como quedan también sumamente reconocidos a todo el público valenciano, que ha demostrado su sentimiento con motivo del misterioso crimen.

Al propio tiempo, el hermano de la finada, nos dice que una vez pasados estos días de intensa emoción y dolor, reclamado por sus obligaciones, se dispone a regresar a Cintorres, pueblo donde reside, ya que no puede permanecer por muchos días su marcha.

Perfil psicológico de doña Milagro

Llegar a la concreción de los rasgos psicológicos de una persona, que no conocemos personalmente, sino por referencias oídas sobre sus costumbres y deseos, es un poco difícil de conseguir, siendo por consiguiente, para llegar a tal fin, sostener innumerables conversaciones con distintas personas y que coincidan en las apreciaciones que hayan observado en su trato sobre el carácter, modales, gustos, costumbres y forma expresiva de la persona que se aventuran juicios.

Por ello, coincidiendo todos los comentaristas que han frecuentado con mayor o menor intimidad el trato de la desventurada anciana doña Milagro, sin desvirtuar ninguno el trazo primordial que entraña su personalidad, se desprende que aquella poseía una voluntad firmísima reflejada en todos los proyectos y decisiones que tomaba, imposible de torcer y doblegarse a los contratiempos y vaivenes que tiene la vida para todo mortal.

Hecha a sobrellevar una existencia anómala e incompleta, mucho más que los bienes de fortuna de que era poseedora, y a sus perseverantes, irresolutas y preconcebidas determinaciones se consagraba día y noche, re-

huendo el trato familiar de los suyos, de quienes permaneció siempre distanciada, sin confiarles ni traslucir ninguno de sus propósitos, ni de los pasos que daba, ni dónde empleaba el tiempo, que indudablemente no perdía.

La señora Ubeda, de un temperamento enérgico y vehemente, sin ex-



Antonio Castillo, convicto y confeso, de coautor del crimen ante la Policía

tralimitaciones, ya que no dejaba adivinar su verdadero pensamiento, cuando adquiría una nueva amistad, la cultivaba de tal forma, sin dejar un día de visitar y conversar con la persona que fuese, exponiéndole los propósitos de implantar la institución que decía iba a fundar, despertando entre las gentes viva simpatía, y así de esta manera conseguía sus propósitos. Era tan sagaz, que en la casa que era bien recibida, y la obsequiaban de vez en cuando o con bastante frecuencia y para agradecer las atenciones prometía benévola a su amistad dejarla a su muerte una pensión, pues ya lo tenía previsto en el testamento. Y de esta guisa hacía con todos los conocimientos que adquiría, pero cuando menos se esperaba, no aparecía por casa de una gran amiga, era entonces que habiendo trabajado nuevos conocimientos, olvidaba aquellos.

«Archivo» Municipal

Galería anecdótica

La catástrofe

Era primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento, don Francisco Banquells, persona muy conocida por su actividad y entusiasmo político.

Le habían destinado a su servicio un alguacil apellidado Cotanda, que no sé si vive todavía.

Ya estaba entrando en años el ordenanza, aparte de padecer varios achaques, más acentuados por su obesidad y corpulencia.

Para cada recado había de pensarlo, meditarlo, tardando en decidirse a cumplirlo.

Era intimo del señor Banquells el concejal don Francisco Jorro, y le pidió permiso para enviar a su ordenanza a una diligencia en el Catastro.

Esto ocurrió a las diez de la mañana. Pasaron horas y horas, y a las cinco de la tarde, todo confuso y sudoroso, apareció el alguacil Cotanda en el domicilio del señor Banquells, diciendo:

—Señorito, el señor Jorro me ha enviado a buscar la catástrofe, y aun que he recorrido toda Valencia, no la encuentro.

JUAN RUSIAFER

Otra modalidad de la finada consistía, para convencer a sus nuevas amigas de la certeza de su fortuna, era hacerse acompañar por aquellas cuando iba a cobrar los alquileres de sus casas. Demostrando al verificar la cobranza, un aspecto quisquilloso en de masía, y cuando era reconvenida por su amiga de tal proceder, contestaba que todo lo realizaba en defensa de los intereses de la institución que iba a fundar.

Esta mañana nos hemos entrevistado con una señora que fue muy amiga de la finada, coincidiendo sus manifestaciones en un todo con lo expuesto, subrayando el perfil psicológico que hemos trazado de doña Milagro Ubeda.

Movimiento en el juzgado

Esta mañana, a primera hora, se ha producido en el juzgado cierta expectación con motivo de haber circulado la noticia de que habían sido detenidos los autores del crimen de la Gran Vía.

Numeroso público ha comenzado a acudir, ávido de noticias, quedándose muchos curiosos en los pasillos, para ver la llegada de los detenidos, que se había anunciado por teléfono al juez señor Espinosa.

La Policía

Poco después hemos visto al agente señor Villalba con el inspector del distrito de Serranos, don Manuel Facius, y los agentes señores Lerma y Corroto, que, de prisa, se dirigían al despacho del juez.

Una vez en éste, han celebrado extensa conferencia con don Juan Espinosa, depositando en su mesa algunos papeles que, probablemente, serían el atestado redactado últimamente.

Hablando con Villalba

Villalba mostrábase hoy cansado; ha eludido nuestras preguntas, pretextando se hallaba enfermo.

—Llevo—decía—cinco días y cinco noches sin dormir, y estoy rendido; mis nervios se sobresaltan y el dolor de cabeza me abruma.

Con respecto a la detención de los autores del crimen, nada puedo decirles de mi parte.

El juez les facilitará a ustedes toda clase de noticias, que creo serán sensacionales.

El servicio lo he prestado con los compañeros que han visitado al juez, y a todos nos alcanza la gloria de haber descubierto a los criminales de doña Milagro Ubeda.

Creáme que esto me tenía preocupado y me ha privado estos días hasta de dormir.

Para no ser más explícito, Villalba desaparece del juzgado.

Varios testigos

En uno de los bancos del pasillo hemos visto cuatro muchachos que va-

conocíamos de estos días por haber prestado declaración en el sumario. Eran Vicente Sarrión del Valle, Juan Duval Collado, Ramón Campos Aparicio y Manuel González Santiago.

Habían sido citados para practicar carceos con los detenidos, y se hallaban esperando cumplir esta diligencia.



El José García acusado de coautor por el Castillo

El crimen estaba ya proyectado hacia algunos días

De la conversación con uno de ellos, hemos entresacado detalles interesantes que demuestran hacia días que la vida de doña Milagro se hallaba amenazada.

Parece que Antonio Castillo (a) Bato, aquel albañil que juntamente con Manuel Calvo derribó un tabique en el domicilio de la víctima, al terminar su trabajo concibió la idea del crimen, sospechando que la maestra pudiera tener enterrado algún capital.

Este mal pensamiento se lo hizo concebir la vista de unos cuantos duros que a su presencia sacó doña Milagro de debajo de uno de los ladrillos del piso.

El Bato propuso el negocio primeramente a Manuel González Santiago, pero este chico rechazó de plano dar ningún golpe a la anciana, y se marchó, dejándose a las seis de la mañana al Bato paseando por la acera de casa la maestra.

A los pocos días, el González se alistó en el Tercio, y allá fué a prestar servicios, regresando de Ceuta anteayer, a las 240 de la tarde.

Sabedor de que se le buscaba, se presentó a la Policía, facilitando cuantos detalles pudieran servir para descubrir a los autores del crimen.

Cómo se realizó el crimen

El crimen se realizó de ocho y media a diez de la noche del miércoles.

A doña Milagro se la vio comprar alrededor de las ocho un pliego de papel de barba en el kiosco de la Gran Vía, y supóse que al salir dejó abierta la puerta de su casa con intención de regresar en seguida.

Aprovechando esta coincidencia, los criminales, que venían acechándola, se introdujeron en la casa, proveyéndose de dos piquetas de albañil, que, por lo visto, sabían dónde se hallaban depositadas.

Ocultos tras unas puertas, esperaron la llegada de doña Milagro, la cual no tardó, y pasando junto a ellos, fué directa a la nave donde tenía instalada la escuela, sentándose a escribir.

Pocos minutos después, supósese marchó a la cocina, se ignora con qué fin, y allí uno de ellos, el más joven, le dió el primer golpe en la cabeza, derribándola.

Su compañero, ya en tierra, le dió tres golpes más a la anciana, y arrojándola, depositaron su cuerpo en el cuarto que servía de despensa a la cocina, cuyo piso hallábase cubierto de sangre.

Al amanecer, los criminales abandonaron la casa, huyendo y derribando en su fuga a una niña, como expuso ayer el testigo Rosita Moreno.

Cómo se descubrió el crimen

Para no cansar la atención de nuestros lectores, omitiremos detalles, ya que en nuestra extensa información de estos días, hemos dado la versión exacta de cuanto ocurrió después del asesinato de doña Milagro.

Los hechos descubiertos han venido a comprobar la certeza de cuantos relatos y apreciaciones hicimos de este sangriento drama, cuyos autores se hallan ya en poder de la justicia.

La labor judicial

Repetidamente, y en el curso de nuestra información, hemos elogiado la labor del juez don Juan Espinosa, en quien tenemos absoluta confianza de que no fracasará, y una buena parte del éxito del servicio se debe, sin duda alguna, a su excelente dirección y a lo bien enfocado que desde los primeros momentos tenía el suceso.

Hablando anoche mismo con nosotros, nos dijo sonriente: no dejen de pasar mañana a verme, por si puedo darles una buena noticia.

Los autores

Poco antes de las once de la mañana, una pareja de guardias de Seguridad han llevado al juzgado a un joven esposado que vestía americana parda, pantalón negro y zapatillas de paño.

Al verle, hemos reconocido al Antonio Castillo, el albañil que derribó el tabique y fué detenido primeramente, dejándole luego en libertad, pero con cierta vigilancia que no le permitía de vista.

Luego otros agentes han traído también, esposado, a un personaje nuevo en este sumario.

Es un individuo mal trajeado, cubierta su cabeza con gorilla gris y su cuerpo con blusa y pantalón negros, calzando también alpargata negra.

Su aspecto es sospechoso, y según se nos dice, se llama José García Navarro (a) Chaquetón, de unos 30 años, y de oficio mozo de cuerda.

A este individuo le detuvo ayer tarde a última hora el agente Villalba junto a la verja de la estación.

Probablemente, como anoche dijimos, asistiría o presenciaria el paso del entierro de su víctima.

Hallábase abatido en el cuarto de los alguaciles del juzgado, donde le llevó la Policía para evitar contactos con nadie.

¿Quién fué el instigador?

Por lo dicho por uno de los testigos, aparece como iniciador del cri-

Mañana jueves

publicaremos el

Capítulo V

de la interesantísima y singular novela titulada

La señorita que jugó con el Amor y le quebró un ala

debido este Capítulo V a la pluma magistral de

V. Calvo-Acacio

el prestigio más sólido, indiscutible y unánimemente reconocido de las letras valencianas. En su labor novelesca, este

Capítulo V, del jueves

es un alarde de maestría, por el interés excepcional que ha sabido imbuirle, por sus bellezas literarias, por el arte soberano con que sabe conducir la acción. De

V. Calvo-Acacio

será esta obra una de sus mejores.

men, el Bato, y éste es uno de los detalles que, sin duda alguna, dejará bien sentado el juez para aclarar el fondo del horrendo crimen de la Gran Vía.

El móvil

Ya conocidos los anteriores detalles, no nos será aventurado asegurar que el móvil del crimen fué el robo, sospechando los autores que pudieran apoderarse de algún tesoro oculto en el piso de la dueña de tantas casas.

¿Encontraron lo que buscaban o el golpe se redujo solo a quitarle la vida a la infeliz doña Milagro?

Felicitaciones

El numeroso público que ha desfilado hoy por el juzgado, ha felicitado cordialmente al agente señor Villalba, a quien se debe el descubrimiento de los autores de hecho que tanto apasiona a la opinión pública.

Con el señor Villalba ha merecido también parabienes el inspector del distrito de Serranos señor Facius y los agentes Lerma y Corroto.

Conferencia

El juez señor Espinosa, antes de tomar declaración a los detenidos, ha subido a la Audiencia, conferenciando de extenso con el presidente señor Barrios y fiscal señor Monserrat.

Los autores del crimen a la cárcel

A las dos cuarenta y cinco minutos de la tarde, el señor Espinosa llamó a una pareja de Seguridad, integrada por los guardias números 310 y 321, los que sacaron de la sala Audiencia al José García Navarro, de 23 años, natural de Valencia, el que viste blusa negra, pantalón oscuro, gorra de color y alpargatas negras.

Es de regular estatura, delgado, y en su rostro se observan muestras de gran abatimiento.

Se le entra en el despacho de alguaciles, donde sentado sobre un diván, el guardia 321 le coloca las esposas, sacándolo a la calle por el pasillo del juzgado, pasando por el patio de la Audiencia, dirigiéndose ambos guardias a la cárcel.

Tras éste, los guardias 324 y 282, la Audiencia, al Antonio Castillo, esposan en la puerta misma de la Sa también con el mismo camino.

Sigue en la segunda plana

SIN ANIMO DE MOLESTAR

Murmuraciones de corrillo

Ya se ha publicado el cartel de los Juegos Florales que organiza el veterano organismo de "Lo Rat-Penat".

No vamos a comentarlo "in extenso", porque esta sección es breve por naturaleza. Unicamente recogeremos la afirmación que en él se hace de que el poeta premiado con la flor natural tendrá derecho a elegir la reina de la fiesta, cosa al fin y al cabo muy natural, porque si ese premio no implica ninguna cantidad en metálico, justo es que implique un derecho tan agradable.

Pero he aquí que al mismo tiempo que hemos pasado la vista por el flo ralesco cartel, hemos leído que nuestro Alcalde, en una nota que publicamos anoche, da la noticia de que la reina de la fiesta será una distinguida y hermosísima valenciana.

¡Muy bien, muy bien!

Pero ¿por qué mantener la cláusula en cuestión, que parece una burla de la posible voluntad que pudiera tener el poeta?

Menos mal que los vates suelen ser ábolicos...

Deficiencias que subsanar...

Pequeñeces

Nos abstendríamos de recoger la queja si su motivo fuera ocasional, aunque se registrara como algunos turnos teatrales cuando la demanda tra tan extraordinaria que obligaba a separarlos en par e impar, pero ¡es que ello ocurre a diario, señor!...

Y otro es que son instalados en medio de la vía pública, en el cruce de las de Jorge Juan y Cirilo Amorós, dos de esos tubos de la llamada limpieza pública, que sirven para que se vaya depositando las basuras alrededor de ellos... Así están, estratégicamente, en el centro de la confluencia dicha, constituyendo un obstáculo para el tránsito, molestando... y proclamando un descuido.

No tiene otra explicación que el peligro de interrumpir o desorganizar el tránsito rodado, esto solo para el de la calle de Jorge Juan, por la que ya se puede circular. Por la de Cirilo Amorós no hay miedo de que llegue ningún auto... ¡Como que es unánime la convicción de que no hay coche que se arriesgue a la prueba de intentar recorrer toda!

Teatro Principal

Compañía de comedias de

Ladrón de Guevara-Rivelles

DEBUT: Sábado 7 de abril de 1928, a las 10'15 noche, con el grandioso drama en tres actos, de don José Echegaray,

VIDA ALEGRE

Y MUERTE TRISTE

Viene de la primera plana: Continuación de la formación del crimen

Este detenido es bajo de estatura, viste muy pobremente y no lleva nada a la cabeza.

Importante diligencia

A la una de la tarde se verificó una importante diligencia, consistente en un careo entre los dos detenidos, en el que, según parece, insistieron en sus distintos puntos de vista, ya manifestados con anterioridad en nuestra información.

Seguidamente, y tras laborioso interrogatorio, se dió la diligencia por terminada.

Un claro en los diligencias

Terminada su tarea, el juez especial don Juan Espinosa, y después de haber decretado el ingreso en la cárcel de los detenidos García y Castillo, el referido funcionario judicial ha salido por la puerta que da acceso al patio de la Audiencia, dirigiéndose a su domicilio, para tomar alimento y enterarse del estado de su esposa, que sufre una ligera indisposición.

Coincidencia

Los guardias 310 y 321 del cuerpo de Seguridad, son los que se hicieron cargo la noche de la detención del Castillo, de llevarlo al Gobierno civil, y hoy han prestado el mismo servicio de conducción con respecto al García.

Cómo se ha llegado al resultado de hoy

Dijimos oportunamente que el señor Espinosa, a pesar de su convicción cuando tenía delante al Castillo, de que éste tenía la clave del horrible crimen de que nos hemos ocupado, y que el autor, si no era el citado, se encontraba en el grupo de jóvenes cuyos servicios había utilizado Milagro Ubeda, se vio en la necesidad procesal de dejarles en libertad sin apurar el término de las 72 horas, para decidir oficialmente sobre su suerte, con una prevención muy natural en funcionario de la rectitud y meticulosidad del citado señor juez. Pero de acuerdo con la Policía pasó como si dijéramos a la vigilancia personal y directa, predominantemente del inspector señor Facius, quien con los agentes repetidamente nombrados señores Mas, Villalba y Corroto, se han dedicado a este servicio.

Desde anteaer la Policía ha venido practicando cerca de los detenidos y entre compañeros y amigos de éstos, gente de especial condición con su radicación clara por los alrededores de la estación, que se dedica al servicio extraordinario de maleteros y otras gentes de clase análoga ocupada en oficios similares, han venido, repetidos, realizando ciertas gestiones por inspiración propia por orden



del juez como resultado de ciertas de claraciones y con objeto las más de las veces de comprobar extremos de las alegaciones, disculpas o antecedentes que iban prestando unos y otros testigos y los mismos detenidos.

Esta labor, como puede suponerse, ha sido laboriosísima y paciente en extremo.

Así las cosas, ayer por la tarde el de enido Castillo, al final de un interrogatorio apremiantísimo de que le hizo objeto el señor Facius, soltó un nombre como amigo, como complicado, como de los que pudieran dar antecedentes más concretos del hecho cuya aclaración se buscaba? No lo sabemos; lo cierto es que ayer tarde, y en la forma que dejamos dicha más arriba, los agentes señores Villalba, Mas y Corroto detuvieron al José García (a) Chaquetón.

Conducido a la Jefatura de Policía en una de cuyas dependencias estaba ya, como puede suponerse el Castillo, y sirviéndose el propio señor Facius de aquellas manifestaciones de éste y de las de otros testigos a los cuales los detenidos habían hablado de la riqueza y de la forma de vida de la Milagro Ubeda y de lo fácil y productivo que sería para un "golpe"; así como de los motivos particulares que el Castillo decía tener para vengarse de la ciudad, con todos estos antecedentes el señor Facius provocó entre el Castillo y el García un amplio careo que de primera intención no tuvo el resultado que se apetecía.

Sería entonces sobre las diez de la noche. Pero persuadidos el señor dicho y los agentes de que conocían de tales inéditos del suceso el Castillo y el Calvo, reanudaron poco después de las once el interrogatorio, los careos, las preguntas aisladas, el desfile de nuevos testigos, gente de los alrededores de la estación, de algunas otras personas que han declarado extremos sospechosos ocurridos el día de autos que pueden relacionarse con este crimen, y así estuvieron hasta las cuatro y la madrugada, en que, por fin, el Castillo se declaró al señor Facius,

SUCESOS

Un niño ahogado

En la acequia denominada San Jorge, del término municipal de Alfafar, ha sido hallado el cadáver del niño de 9 años Vicente Gasco Alemay. Se ignora ciertamente si se trata de una desgracia.

Hotel Lloret

TAMBLA CANALETAS, 5 - BARCELONA

Pensión de 10 y media a 16 pesetas (TODO CONFORT)

convicto y confeso del autor de la muerte de Milagro Ubeda en unión de José García, el cual, por cierto, como decimos al principio de la información, a la hora en que redactamos estos extremos, se mantiene en su total negativa.

Otros detalles

Inmediatamente de lograr la anterior confesión, el señor Facius procedió a redactar el atestado correspondiente, que esta mañana a las once fué entregado al juez señor Espinosa con los dos detenidos.

Parece ser que las manifestaciones del Castillo son rotundas y categóricas, y que, por lo demás, coinciden con todos los diversos extremos que se han ido aportando al sumario por los varios testigos que han depuesto.

En efecto, se ha dicho que Milagro Ubeda fué vista de siete y media a ocho comprando un pliego de

APOLO

Sábado 7: ESTRENO

Última maravilla musical del maestro SERRANO

Las hilanderas

papel de barba en el kiosco de la Gran Vía, y en efecto, este hecho concuerda por el declarado al por Castillo de que él con el García estuvieron en la calle y media en casa de doña Milagro y no pudo salir porque estaba ausente y la puerta cerrada. Entonces regresaron a la estación y volvieron a la casa de Milagro sobre las ocho y media, y aprovechándose de un descuido de ella entraron mientras ella se dirigía al recinto de la escuela, y sobre uno de los pupitres se ponía a escribir. Castillo y su compañero se pusieron al acecho, uno detrás de un armario y el otro en la cocina, junto al quicio de la puerta, después de haber cogido de las herramientas de albañil que se habían utilizado el día antes un zapapico.

Así permanecieron a la espera hasta que Milagro Ubeda, bien porque oyera ruido o por acordarse que se dejó la puerta entreabierto, fué a salir, y al pasar por donde la esperaban, la dieron un golpe derribándola ya sin conocimiento, del que no se recordó. Ya en tierra cometieron los desmanes sabidos.

Aunque el móvil fué el robo, parece, según ha dicho el Castillo, que se asustaron y no tuvieron ánimo ni tranquilidad para levantar el ladrillo que Castillo decía saber y que comunicó a sus compañeros, debido del cual guardaba el dinero Milagro Ubeda.

Sin embargo de esto, la bolsita de cuero que reiteradamente se ha dicho llevaba dicha señora al cuello, no ha sido hallada ni se sabe hasta ahora su paradero.

Alrededor de las diez y media abandonaron Castillo y su compañero la casa del crimen y lo hicieron tan apresuradamente, que ocurrió lo que en diversas ocasiones hemos referido: que atropellaron a una señora y que más adelante derribaron a una niña.

He aquí reflejado con la debida minuciosidad las manifestaciones de Castillo, debiendo insistir en que hasta ahora no ha dado su conformidad a las mismas el García.

El "Chaquetón", con antecedentes penale

Según hemos podido averiguar, José García Navarro (a) Chaquetón, a los 14 años fué procesado en unión de otro individuo, por hurto.

Esto ocurriría el año 1919, y la Audiencia sentenció tal causa condenando a "Chaquetón" a 125 pesetas pago de costas.

Por la fecha del sumario y edad del procesado entonces, se deduce que ahora José García tiene unos 24 años, aunque aparenta más por su abandono y estado en que le hemos visto esta mañana.

Juez especial

La Sala de gobierno de esta Audiencia ha relevado ya de todo trabajo ordinario al señor Espinosa, concediéndole ocho días para que se dedique exclusivamente al sumario por muerte de doña Milagro Ubeda.

En su consecuencia, esta tarde se ha encargado del juzgado de primera instancia del Mercado, el juez municipal don Camilo Robert Orts.

Literatura y política

No le gustó a Narváez que nombrasen ministro de la Guerra (el mismo día de su entrada en Madrid pre-ciente) al general Alaix, su com-pañero en hazallas manchegas, y pre-sente luego, caliente aún el agasajo, la dimisión de su cargo; pero ante los ruegos del Gobierno y de la Reina Cristina, la retiró. Cierta que, en cambio, obtuvo que el ejército de reserva se aumentase hasta 40.000 hom-bres. Así quedaba siendo el árbitro de la política española.

La entrada en acción de esta nueva fuerza dependía de que surgiera algún grave peligro. Surgió con ma-ravillosa oportunidad. Se dijo que los carlistas intentaban alzarse en Ma-drid mismo. El ministro de la Guerra fué a avisar a Narváez, el cual se hallaba en cama. Vistióse y marchó a Palacio. Recibióle luego la Reina Gobernadora, y muy alarmada le dijo que se iba a declarar a la corte en estado de sitio. Narváez era todavía más partidario de la vida constitu-cional que de la extra constitucional, y desaprobo el propósito.

—Señora—exclamó con su desen-fado habitual—esa medida va a alar-mar al pueblo. Es ilegal y compromete a las instituciones. Los liberales se sentirán amenazados.

Respondió la Reina diciendo que la medida se tomaba contra los car-listas, no contra los liberales, y que, aunque fuese ilegal, quedaba justifi-cada por dictarla el bien de la patria.

Entonces Narváez dijo: —Perdone Vuestra Majestad. Esa medida la dicta el canguelo.

Nunca había oído la Reina el nom-bre de tal personaje.

—¿Quién es Canguelo?—preguntó llena de curiosidad.

—El miedo, Señora, el miedo.—replicó Narváez.

Oyendo opinión tan opuesta a la de los ministros, convocó la Reina inmediatamente a éstos en Consejo en presencia del general. Mantuvie-ron aquellos la necesidad y urgencia de la resolución que Narváez impug-nó nuevamente.

No se dió por vencido el Gobierno, y en la mañana del 28 de octubre el ministro de la Guerra llamaba a Nar-váez a su despacho para decirle que el movimiento estaba a punto de es-tallar y que era preciso que se dispu-siera a proteger al Gobierno con las tropas de su mando.

Ocurrieron diversos incidentes, que no he de contar, porque no pretendo escribir la historia de aquellos sucesos. Baste decir que al fin dimitió Narváez, tras el siguiente diálogo con el ministro de la Guerra, muy de mañana y en casa de éste. La página tiene tanto de literaria como de política.

Ministro.—¿Qué sucede, don Ra-món? ¿Se altera la tranquilidad?

Narváez.—La mía es la que está, no alterada, sino dada a los demonios del infierno.

Ministro.—¿Pues qué ocurre?

Narváez.—Que el Ejército está lle-no de felones (suplo la palabra como puedo) y que quiero retirarme a mi casa, romper la espada, coger la pluma y quitar la careta a nueve o diez pillos insolentes y ambiciosos, que son peores que los faciosos, y que han de dar a España muchos días de luto. Madrugue usted, como yo he madrugado, vámonos a Guerra y for-mularé, en presencia de usted, mi di-misión.

Ministro.—Sosiéguese usted, don Ramón. Consúltelo usted primero con Su Majestad y con mis compañeros.

Narváez.—Ni con Su Majestad ni con Jesucristo que baje en figura de soldado! Se han empeñado en jugar conmigo y con este cura no se divier-de ningún ranchero, aunque se llameconde o archipapaño.

Quitose, al decir esto el sombrero, y se pasó el pañuelo por la frente para enjugarse el sudor. Y de pronto exclamó: —Hombre, si vendré sofocado, que se me ha olvidado la peluca y traigo esta cicatriz al descubierta, que parezco un tifoño!

Ministro.—Por Dios, don Ramón, apláquese usted; siéntese y tomare-mos juntos el chocolate!

Narváez.—Veneno tomaría yo ahora, para ver si reviento!

Pero no reventó, sino que dimitió. La real orden aceptando la dimisión no pudo ser más laudatoria.

¡En efecto, había canguelo!

II

Mientras Narváez dudaba entre el camino de la derecha y el de la izquierda, Espartero se decide por el primero, hácese defensor del orden y con fecha 18 de julio del 39, casi al mismo tiempo, que Narváez se expatriaba, echando pestes contra los reaccionarios, Espartero las echaba contra los avanzados en la adjunta comunicación al Gobierno de Madrid, en la que "deplora esa perniciosa licencia, ese desenfreno de la miserable pandilla que, escudada de la libertad de imprenta, desgarran y escarnes-ce hasta los más sagrados con sus ri-bunditos ataques, emponzoñadas má-ximas y anárquicas contestaciones. Esa despreciable fracción de hom-bres inmorales que, proclamándose defensores del pueblo, todo lo atropellan para llegar a sus reprobados fines y sumirle en mayores desgra-cias, no puede tener otra más justa calificación que la de traidores a la noble causa que maliciosamente apa-renta defender".

Nació entre abrazos. Abrazóronse Maroto y Espartero, abrazóronse luego Espartero y O'Donnell, y tam-bién se abrazaron en las Cortes Olo-zaga y Alaix, lo que enterneció a los diputados, impulsándolos a lanzarse unos en brazos de otros, conmovi-

dos, efusivos, bañados en amorosas lágrimas. Conmovida, a su vez, la musa de un vate contemporáneo, rompió a cantar aquella dulce fiesta de este suave modo:

Lloraban los diputados, lloraban las galerías, lloró la mesa, y los bancos, lloró del Trono la silla, los taquígrafos lloraban, y lloraban las cartillas, y por llorar, toda España a su tiempo lloraría.

Y lloró, en verdad, cuando de allí a poco siguieron a los abrazos los fusilamientos, y a la efusión de lágrimas la efusión de sangre.

III

Pero un dulce optimismo triunfa-ba. En España todos son optimistas hasta que se acaba el saínete y comienza la tragedia. Entonces Jeremías triun-fa y las lamentaciones suenan clamorosas.

El encaje de doña Isabel con don Francisco de Asís entusiasmó a la corte y clases sociales adyacentes. Vio a sentirse inspirada la musa de Ventura de la Vega, y le dictó es-tos versos, que unos godoleros espa-ñoles y vencianos debían entonar mientras bogaban, acompañando a la real familia en la regia fiesta:

Por una avería sufrida en la máquina no podemos publicar hoy la hoja central; mañana la daremos doble.

Barquilla que conduce tanto tesoro, envidias las naves cargadas de oro. ¡Preciosa barca! ¡En ti va la riqueza mayor de España! Conduccas serena nave dichosa, que sobre el manso río duermien las olas. El cielo quiera que así corran los días de su existencia. El cielo quiso que las olas, en vez de dormir sossegadas, se encrespasen altaneras, y que poco después las musas volvieran a cantar, pero ahora irónicas y malhumoradas. Decían así:

BEN HUR

¿Quién juega con nuestra Ha-cienda a la brisca y a la banca? Salamanca. ¿Quién buscando una prebenda se hace el tonto, se hace el suco? Pacheco. ¿Quién humilde sacristán detrás de Roma se esconde? Bahamonde. ¿Quién con tal que le den pan de nada le importa un bledo? Mazarredo. ¿Quién se pliega y se repliega imitando a los alcidos? Benavides. ¿Quién como cosa de pega no da penas ni alegrías? Pastor Díaz. ¿Quién es el ministro anfibio que surea el mar por el suelo? Quién? Sotelo.

Información de la Diputación provincial

La Comisión Permanente y la conversión en Deuda Amortizable

Como anunciábamos, ayer la Comi-sión provincial Permanente celebró la acostumbrada sesión semanal, adop-tando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Autorizar al señor depositario para que, a solicitud de los interesados, pue-da presentar a conversión en Deuda Amortizable, los títulos de Deuda Perpetua Interior al 4 por 100 que se hallen depositados en la Caja provincial, y proponer a la Diputación en pleno acuda a la conversión en renta al 3 por 100, por el capital de los estable-cimientos benéficos de la provincia en Deuda Perpetua actual al 4 por 100, así como presentar en la Delegación de Hacienda, antes de finalizar el pre-sente mes, los documentos necesarios para la liquidación de derechos reales sobre los valores emitidos del em-préstito de un millón de pesetas, au-torizado por real orden de 9 de abril de 1921.

Aprobar el padrón de Cédulas per-sonales de la capital, para 1928; y ex-ponerlo al público desde el 10 al 20 del actual, para que puedan deducirse las reclamaciones pertinentes, y la distribución de fondos para cubrir atenciones del presupuesto en el pre-sente mes, por 978.808'10 pesetas.

Solo tiempo después pudo vencer Narváez el obstáculo de tan potente coalición. Dió el puntapié a Bulwer. No necesitó ahogar a Serrano, por que la buena estrella de éste había paldecido espontáneamente. Tam-bién Salamanca había dejado de estor-bar, anulado por el propio Serrano poco antes de perder éste el favor.

Teatro Apolo

SÁBADO 7 DE ABRIL

Reaparición de la compañía del ma-estro SERRANO

con el ESTRENO de la zarzuela en un acto y tres cuadros, de Federico Oliver,

Teatro Ruzafa

Sábado 7 de abril de 1928

Inauguración de la temporada de primavera

Con el saínete en dos actos de Para-das y Giménez y música de los maes-tros Luna y Bru,

La chula de Pontevedra

El último éxito de la actual tempora-ra en el teatro Apolo, de Madrid.

Butaca, 3 pesetas.—General, 0'75

Las hilanderas

Ultimo gran éxito del maestro SERRANO

ANUNCIE EN ESTE PERIÓDICO

y aumentará sus ventas

Banco de Valencia

La última junta general de accionistas

Bajo la presidencia de don Vicente Noguera Bonora, presidente del Consejo de Administración de esta im-portante entidad bancaria, se celebró el pasado jueves, día 29, la junta ge-neral ordinaria para la aprobación de la Memoria y el balance corres-pondiente al ejercicio de 1927.

Comenzó la sesión leyendo el secre-tario del Banco, don Eugenio Mata, la Memoria, en la que se pone de ma-nifiesto el éxito rotundo obtenido en todas las secciones, especialmente en las de cuentas corrientes y cartera, en las que el volumen de ingresos y los saldos ha alcanzado el importante aumento de un millón de pesetas.

A continuación, el economista don Antonio Reyna, tras unas breves y elocuentes frases, solicitó un amplio voto de confianza para el Consejo por la admirable labor que ha realizado.

Contestó al señor Reyna el conseje-ro don Manuel Simó, quien después de agradecer los elogios dedicados al Consejo, hizo la definición del pro-grama del mismo, basado en la ex-pansión del Banco de Valencia dentro y fuera de la región, para obtener así la justa atención que merecen los intereses valencianos, y evitar, al propio tiempo, que queden excluidos de las mejoras y beneficios a que tiene derecho, y que sistemáticamente le han sido negados hasta ahora.

Se aprobó por aclamación la Memo-ria y la distribución de los beneficios que propuso el Consejo, y en medio de gran entusiasmo, los numerosí-simos accionistas que asistieron a la junta otorgaron, también por aclama-ción, el voto de confianza solicitado para el Consejo por el señor Reyna.

La plausible labor que vienen reali-zando para que Valencia cuente con una entidad bancaria que atienda cumplidamente las crecientes necesi-dades del capital, la industria y el comercio valencianos por el acierto y la brillantez con que llevan a cabo esta obra de valencianidad, merecen el más sincero agradecimiento y los más leales plácemes el presidente del Banco, don Vicente Noguera, y los consejeros que con él forman la comi-sión permanente, don Manuel Casa-nova Llopis, don Carlos Hernández Lázaro, don Ignacio Villalonga Vil-lalba y don José Galindo Gómez, y el competente y probo director don José Doiz Alberti.

BEN HUR

La de las calles de Roterós-Rocas y adyacentes: Presidente, don Enrique Sanclús; tesoro, don Baldomero López; vo-cales: don Ramón Guzmán, don Ma-nuel Vilata, don José Sanclús, don Luis Sabater y don Ramón Ro-dríguez.

BEN HUR

La de las calles de Martí y Gran Vía: Presidentes de honor: don María no Gómez González, don Antonio No-guera, don José Noguera, don Vi-cente Noguera, don Rafael Busquet y don Vicente Barrera; efectivo, don Rafael Peydró; vice, don Rafael Tamarit; tesoro, don Salvador Co-rrecher; secretario, don Manuel Ru-

SE VENDE

por cesar en el negocio, las pilas, material de servicio de baños y mobiliario del

BALNEARIO DE PIZARRO

Para tratar, en el mismo, todos los días laborables, de 9 a 1 y de 3 a 7 tarde.

Sociedad de Aguas Potables Y MEJORAS DE VALENCIA

Los repetidos análisis que practica el Laboratorio Municipal demuestran que EL AGUA DE ALTA PRESION que abastece a Valencia reúne inmejorables condiciones de higiene, no contiene bacterias patógenas y, por lo tanto, su uso evita las infecciones intestinales (tifus, etc.).

En Budapest, a consecuencia de beber agua en malas condiciones, hay 25.000 personas atacadas de infección intestinal.

Se han adoptado las medidas oportunas («Las Provincias» 30 de marzo de 1928.)

El agua de los pozos de Valencia es peligrosa, por estar casi todos contaminados con materias patógenas, según análisis de Laboratorio Bacteriológico Municipal.

Información de la Delegación de Hacienda

La Deuda Perpetua en Amortizable

El Delegado de Hacienda, don Pascual Abad Cascajares, nos ha dicho esta mañana que recibió ayer un telegrama del ordenador de pagos de la Caja General de Depósitos, autorizándole para admitir hasta mañana peticiones de conversión de depósitos de Deuda Perpetua en Amortizable de todos aquellos tenedores que tengan constituidos sus títulos en fianza de servicios públicos o en garantía de la gestión de sus cargos.

Por ello, las solicitudes de conversión deberán presentarse en la secre-taría de la Delegación antes de pasado mañana, y serán remitidas al mi-nisterio diariamente por esta oficina provincial.

Pagos

El Delegado de Hacienda ha he-cho para el próximo sábado los si-guientes señalamientos de pago:

Don Justo Moratal, 962'31 pesetas; don Mariano Moradilla, 781'22; don Luis Miralles, 1.657; don Teodoro Carot, 2.585; don Juan Barque-ro, 1.918'66; don Marcos Sabonero, 35.236; don Antonio Camps, 14.650; administrador principal de Correos, 3.804'89; don Emilio Picardell, 25.525'55; don Pedro Sánchez, 10.000 don Manuel Villanova, 167; don Francisco Brugada, 1.250; Estación Sanitaria, 370'13; jefe de Vi-gilancia, 435'92; jefe de Seguridad, 460'60; inspector provincial de Sani-dad, 74'02; jefe del Centro de Telé-gramos, 3.301'52; don Salvador Cler, 660; administrador del penal de San Miguel de los Reyes, 1.904'26; don Vicente Año, 5.988; don José Ro-ger, 1.424'45; don Juan Fernández, 1.400; y don Antonio Pico, 5.983.

BEN HUR

Más fallas

La de las calles de Martí y Gran Vía: Presidentes de honor: don María no Gómez González, don Antonio No-guera, don José Noguera, don Vi-cente Noguera, don Rafael Busquet y don Vicente Barrera; efectivo, don Rafael Peydró; vice, don Rafael Tamarit; tesoro, don Salvador Co-rrecher; secretario, don Manuel Ru-

La de las calles de Martí y Gran Vía: Presidentes de honor: don María no Gómez González, don Antonio No-guera, don José Noguera, don Vi-cente Noguera, don Rafael Busquet y don Vicente Barrera; efectivo, don Rafael Peydró; vice, don Rafael Tamarit; tesoro, don Salvador Co-rrecher; secretario, don Manuel Ru-

SE VENDE

por cesar en el negocio, las pilas, material de servicio de baños y mobiliario del

BALNEARIO DE PIZARRO

Para tratar, en el mismo, todos los días laborables, de 9 a 1 y de 3 a 7 tarde.

Sociedad de Aguas Potables Y MEJORAS DE VALENCIA

Los repetidos análisis que practica el Laboratorio Municipal demuestran que EL AGUA DE ALTA PRESION que abastece a Valencia reúne inmejorables condiciones de higiene, no contiene bacterias patógenas y, por lo tanto, su uso evita las infecciones intestinales (tifus, etc.).

En Budapest, a consecuencia de beber agua en malas condiciones, hay 25.000 personas atacadas de infección intestinal.

Se han adoptado las medidas oportunas («Las Provincias» 30 de marzo de 1928.)

El agua de los pozos de Valencia es peligrosa, por estar casi todos contaminados con materias patógenas, según análisis de Laboratorio Bacteriológico Municipal.

bert; vice, don Vicente Martínez; vocales: don Vicente Bergón, don Pablo Hernández, don Francisco Ji-meno, don Francisco Martínez, don Lázaro Martínez, don Santiago Mo-reno, don Victoriano Luján, don Mi-guel Miralles, don Antonio Albiaga, don León Sanchó, don José Martí-nez, don Pascual Escrivá y don Luis Giner.

BEN HUR

Pastillas BONALD

cloro-boro-sódicas, mentol y cocaína; boca, garganta, toses, preventivas de la gripe. VENTA EN FARMACIAS

El mejor de los laxantes

GRAINS DE VALS

evita las infecciones intestinales

Dosis: Uno o dos granos al cenar

HUEVOS FRESQUISIMOS

los encontraréis en

LA IDEAL FRUTERIA

de la calle de la Paz, esquina Luis Vives

Ningún otro café como el

Sublime

Lo vende SIX TO AYORA

San Vicente, 160.

Autopista

Madrid - Cuenca - Valencia

Han quedado instaladas provisoriamente las oficinas de "Autopista Madrid-Cuenca-Valencia, S. A.", en el Real Automóvil Club, plaza de Mariano Benlliure, número 2, donde se facilitarán toda clase de informaciones, los días no festivos, de once a una y de tres a cinco.

Casa Miragall

La mejor surtida en géneros de punto, medias y calcetines.

Flasaders, núm. 10

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cincuenta céntimos.

SE VENDE

por cesar en el negocio, las pilas, material de servicio de baños y mobiliario del

BALNEARIO DE PIZARRO

Para tratar, en el mismo, todos los días laborables, de 9 a 1 y de 3 a 7 tarde.

Sociedad de Aguas Potables Y MEJORAS DE VALENCIA

Los repetidos análisis que practica el Laboratorio Municipal demuestran que EL AGUA DE ALTA PRESION que abastece a Valencia reúne inmejorables condiciones de higiene, no contiene bacterias patógenas y, por lo tanto, su uso evita las infecciones intestinales (tifus, etc.).

En Budapest, a consecuencia de beber agua en malas condiciones, hay 25.000 personas atacadas de infección intestinal.

Se han adoptado las medidas oportunas («Las Provincias» 30 de marzo de 1928.)

El agua de los pozos de Valencia es peligrosa, por estar casi todos contaminados con materias patógenas, según análisis de Laboratorio Bacteriológico Municipal.

ESLAVA

SABADO de GLORIA

ESTRENO

de la tragicomedia bufa en tres actos y en verso,

¡Pare usted la jaca, amigo!

Con asistencia de su autor señor Ramos de Castro.

Grandioso éxito en el Teatro de la Comedia, de Madrid.

MIÉRCOLES SANTO

En Estos Días de Recogimiento y Dolor...

MIÉRCOLES SANTO

JESÚS Y ADÁN

SONETO

Adán en paraíso, vos en huerto;
el puesto en honra, vos en agonía;

FRANCISCO DE QUEVEDO Y VILLEGAS

Filosofía política

Gustave Le Bon y la evolución actual del mundo

Nos place—extraordinariamente—
reír cada quince días la visita del
"Mercure de France", con su aire tra-

chevismo en Rusia, que, por lo de-
más, no tiene más explicación que
causas completamente accidentales

Y no falta tampoco un apartado en
que se estudie la solución norteamer-

APOLO
Sábado 7 abril
LAS HILANDERAS
Un acto y tres cuadros.
Libro de FEDERICO OLIVER.

dad en la riqueza, frente a la igual-
dad en la miseria que se ha consigui-

Forman ya un número crecido los
libros de Gustave Le Bon circulan
con ropaje castelano (preparado

Y ello, más que nada, prueba la
aceptación que han tenido por parte
del público, a pesar de que alguno

Esta aceptación general de los li-
bros de Le Bon creemos que recibirá
un refuerzo ahora que se ha publi-

Y es que el libro en cuestión—
aparte del bello andamiaje lógico con
que está dispuesto—trata cuestiones

GUSTAVE LE MAUVAIS

Auto-Elctricidad
cuida en ESPAÑA
del servicio eléctrico
S. E. V.
usado en la mayoría de los
coches franceses y del servicio

Cultos y noticias

La Semana Santa

Sabido es que el oficio divino es
un ejercicio de religión en que la
Iglesia alaba a Dios, se instruye en su

El que se reza en estos días conser-
va la más antigua sencillez, y contie-
ne muchos y muy sublimes misterios,

Durante los oficios de Tinieblas se
pone delante del altar un candelabro
triangular con velas encendidas, que

Al fin del oficio se apagan todas
las luces para significar las prodigio-
sas tinieblas que cubrieron toda la

Esta tarde a las tres ha comenzado
en todos los templos el severo oficio
de tinieblas o maitines de Jueves San-

El reverendísimo Prelado asiste a
los oficios en la Metropolitana, donde
la capilla de música y la "Schola

En el Real Colegio de Corpus
Christi han sido cantados: "Respon-
sorios", de Victoria; "Lamentaciones",

Jueves Santo

En la Metropolitana comenzarán
mañana los divinos oficios a las ocho
y media con el canto de Horas canó-

Por la tarde a las tres será la im-
ponente solemnidad del Lavatorio, que
hará el señor Arzobispo en doce an-

A las cuatro comenzará el canto
de los maitines de Viernes Santo, o
sea el oficio de Tinieblas, en el que

La Infanta doña Isabel y la gran cruz de Beneficencia

La propuesta de la comisión de
Mercedes de la Asamblea Nacional
pidiendo al Gobierno que conceda la

Por haber consagrado su existen-
cia a la práctica del bien y de las
virtudes será otorgada a la augusta

BEN HUR

cas personas, en realidad, la mere-
rán con tanta justicia; pues Su Alte-
za, comprometida durante toda su vi-

Los centenares de memoriales aten-
didos al año por la Infanta, las sus-
cripciones benéficas en que figura a

De ahí el cariño que España entera
la profesa. Y de ahí su populari-

serán interpretadas "Lamentaciones",
de Goicoechea, Witt y Soler; "Bene-
dictus", de Ginés Pérez; "Christus",

En la misa de mañana se cantarán
en la Catedral los "Kirie" y "Gloria",
de Ravanello; "Credo", "Sanc-

En el Real Colegio de Corpus
Christi, a las nueve y cuarto comen-
zará la misa rectoral, cantándose la

En la Real Capilla de Nuestra Se-
ñora de los Desamparados comenza-
rán los ejercicios de Jueves Santo, a

En el Salvador, a las nueve y me-
dia misa y oficios, y por la noche a
las ocho Hora Santa, dirigida por el

En las Damas Catequistas, a las
ocho oficios; de once a doce Hora
Santa por el doctor don Juan Bena-

En todos los demás templos parro-
quiales y conventuales se celebrarán
los oficios propios del Jueves Santo,

RELIGIOSAS

SANTOS PARA MAÑANA.—
Jueves Santo, Santa Irene y Santa
Emilia, vírgenes y mártires. Misa y

CUARENTA HORAS.—Vacan
en señal de duelo por la conmemora-
ción de la muerte de nuestro adora-

ADORACION NOCTURNA.—
Turnos de Cena dominí y de Cor-
Jesu.

CORTE DE MARIA.—Nuestra
Señora de la Paciencia, en San Jo-
sé y Santa Teresa.

PROFESOR

de guitarra y bandurria, se ofrece
para lecciones a domicilio.
Gran Vía Jesús y María, 10, entre-
suelo.

BEN HUR

BEN HUR

BEN HUR

BEN HUR

BEN HUR

BEN HUR

BEN HUR

(Colaboración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA)

UN CUENTO CADA DIA

EL ABUELO

—Arrímate acá, mico... No tengas
miedo; yo no soy como esos otros que
te han acorralado al verte pequeño y

Todos en la cárcel conocen mi cri-
men. Yo estoy aquí, por ser abuelo;
pero no abuelo por tener sesenta y cin-

Verás: hace de buena... una buena
noche de Nochebuena... buena para
los que tienen posibles, mala para los

BEN HUR

niendo parrn, es tan lógico y tan
natural como el ser ladrón no teniendo
ni una colilla que llevarse a la boca...

La esclavitud del Santísimo Ecce
Homo, establecida en la Casa de la
Misericordia, celebrará el Viernes

BEN HUR

Yo no tenía ni un céntimo. Precisa-
mente, aquella noche no era buena,
sino muy mala para todos los míos...

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

zarpa a un par de pasteles y se los
dí a mi ángel, que se los llevó a la
boca, riendo y untándose la nariz y

—Todos en la cárcel conocen mi cri-
men. Yo estoy aquí, por ser abuelo;
pero no abuelo por tener sesenta y cin-

Verás: hace de buena... una buena
noche de Nochebuena... buena para
los que tienen posibles, mala para los

BEN HUR

niendo parrn, es tan lógico y tan
natural como el ser ladrón no teniendo
ni una colilla que llevarse a la boca...

La esclavitud del Santísimo Ecce
Homo, establecida en la Casa de la
Misericordia, celebrará el Viernes

BEN HUR

Yo no tenía ni un céntimo. Precisa-
mente, aquella noche no era buena,
sino muy mala para todos los míos...

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

Como no acoger, pues, con el ma-
yor entusiasmo esta propuesta en fa-
vor de una de las personas reales

mos, nos secamos más aprisa... ¡Perra
vida!...
Y ahora, vamos a ver, pituso: ¿por
qué te han traído a ti a este colegio?

¡Hola, hola! ¡Largo de aquí, gran-
naja! Yo creí que eras un desgracia-
do y eres un pillete! ¡Robar dulces de

LUIS DE VAL

El arte de presentar los platos

Guía de la mujer práctica

El pescado.—Se sirve generalmen-
te después de la sopa, o si se trata
de un almuerzo, después de los fiam-

En nuestro tiempo, reconocido su
valor nutritivo, ocupa el pescado un
lugar importante en todo menú, y en

Cuando el pescado debe ser comido
en caliente, resultará desagradable
que llegue a la mesa frío, en cuyo

Cuando, por el contrario, el pescado
está preparado para ser comido en
frío, debe ser cocinado mucho antes

La presentación varía según el sa-
zonamiento.

Pescados hervidos.—Se los escurre
bien en la misma vasija en que se
efectuó su cocción. Durante ésta, se

LIRICO Sábado próximo
EL HIJO PRODIGO
Lo más suntuoso que se ha visto
Wallace Beery, Greta Nissen, William Collier, Ernest Torrence

prepara el plato. Los grandes pesca-
dos se colocan sobre una fuente de
loza perforada o una plancha de ma-

Cuando el pescado está ya bien es-
currido, se pasa con precaución de la
vasija al plato o fuente en que ha de

Algunos maitres d'hotel aconsejan
sacar la espina del medio antes de
servir el pescado en la mesa, pero es

El pescado en salsa.—Los filets de
pescado a la normanda suelen ser
elegidos como entrada en la composi-

1.º Cuando los filets han sido en-
rollados y rellenados a manera de
albóndiguilla, se los coloca en coroa-

2.º Se colocan los filets agrupa-
dos por capas en el fondo de la fuente,

El adorno, que consistirá en champi-
ñones, albóndiguillas, etc., va alrede-
dor del plato. La salsa cubrirá un-

Todos los pescados de carne blan-
ca y delicada pueden presentarse de
esta manera, pero nunca los pescados

ninguna gota de aceite, pueden ser
presentados.

Algunas variedades culinarias que
modifican la presentación del pesca-
do.—Algunos pescados grandes pue-

Las croquetas de pescado se colo-
can en pirámide sobre una servilleta
plegada.

Las ostras.—En un almuerzo las
ostras preceden a la sopa. Se abren
en el último momento, inmediatamente

BEN HUR

te antes de la entrada de los convi-
dados. Cada uno de éstos debe hallar
a la izquierda de su cubierto un

¿Qué vinos se sirven con el pesca-
do?—Es un asunto importante, por-
que el pescado no soporta cualquier

D. HOGAR.

IMPRESIONES Y COMENTARIOS

La pasada semana financiera

La febril y cada día más intensa actividad que viene desarrollando nuestra Bolsa, repercute favorablemente en todos los grupos y se advierte claramente una tensión alcista en la mayoría de los valores de renta fija, que difícilmente, dan ya la rentabilidad normal que su coste supone.

Rigiendo el negocio de Bolsa el principio inmutable de la oferta y la demanda, es natural que cuando, como ahora acontece, existen en el mercado abundancia de disponibilidades, el exceso de demanda y la carencia de ofertas hace que estas últimas se manifiesten con tanta más exigencia, cuando mayor es el número de solicitantes.

Esta acción mecánica, cuando sucede a la inversión, ofrece o una baja en el precio del papel, o un alza en el tipo de interés. Al darse, cual ahora ocurre, la situación de escasez de papel y sobre de efectivo, o sube el precio de aquél o baja el interés; o aún proceder las dos cosas a la vez, como viene sucediendo desde hace algunas semanas.

VISADO POR LA CENSURA

Elivir Estomacal SAIZ de CARLOS. Tonifica, ayuda a las digestiones y alivia el estómago, aliviando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS. DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS, etc.

TODOS FUMAN MI PAPEL por su calidad y precio, siendo el primero y UNICO ESTUCHE que por dedicar sus cubiertas a publicidad puede ofrecer al público, sin desmerecer su clase. 100 HOJAS y una artística fototipia al final, por 10 CENTIMOS. Pida usted siempre «MI PAPEL».

BEN HUR

Los fondos públicos han seguido ofreciendo las buenas perspectivas de otras semanas, ganando la totalidad de ellos medio entero, sobre los tipos inscritos en la semana anterior.

También han adelantado los Nortés, Alicante, Explosivos, Azucareras y la Duro Felguera.

En cambio, han retrocedido las Acciones del Banco de España y las del Hipotecario.

Las Acciones de la Telefónica han andado abatidas hasta última hora, en que la nota del Gobierno logró ligeramente mejorar su orientación.

Las Acciones de la Trasméditerránea, que en alguna ocasión hemos señalado como susceptibles de mejorar sus cursos, han saltado en la pasada semana, de 107 a 122.

Hay que consignar también, finalmente, la excelente acogida que han encontrado las nuevas Obligaciones G por 100 de Energía e Industrias Aragonesas, cuya suscripción tuvo que cerrarse anticipadamente, por haber sido solicitados todos los títulos. El primer cambio registrado ya, y que ha sido el de la par, supone un alza de tres enteros sobre el tipo de emisión.

Se mantiene encalmado el corro de divisas en nuestra Bolsa. Pocas operaciones, acentuándose en ellas la nota de firmeza de la moneda extranjera, que, paulatinamente, continúa ganando terreno a la peseta. Las variaciones habidas son de escasa importancia, de algunos céntimos, pero o suficientes para evidenciar que, de momento, la tendencia de nuestro signo es de flexión. Comparados sus cursos actuales con los de esta misma época del año anterior, queda patente este

(Colaboración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA)

El concurso del tiempo

Jacinto Benavente, el gran dramaturgo gloria de las letras españolas, ha estrenado este año dos obras medianas.

Antes de seguir adelante, antes de llegar a la médula de este artículo, precisase una aclaración, que es como salir al encuentro de la maléfica malicia de multitud de gentecillas que, como vulgarmente se dice, se bañan en agua de rosas (¡buena falta les ha caído!), ante la irrespetuosa acometida de un literato mediocre (aquí sí que viene bien el adjetivo) contra uno de los maestros de la escena. Pues no, señores, no es contra don Jacinto con quien voy a cerrar, sino contra ustedes, que son los culpables de sus yerros. En primer lugar, Benavente, felizmente para él y para todos, no ha llegado a esa edad en que la certeza de una decadencia senil, como pasa con otros muy famosos maestros, hace callar piadosamente las equivocaciones y cubrir la imposibilidad del elogio al presente, con el ditirambo hipérbico al pasado. Del autor de "La comida de las fieras" hay que esperar, si la necia fúnebre del público que después de casi rechazar "La noche del sábado", "Los malhechores del bien" y otras maravillas, ha aplaudido con fervor "El collar de estrellas" y algunas de tal tendencia, y la codicia de los cómicos que pretenden con el nombre glorioso salvar una temporada que no saben salvar ellos, le dejan, obras marabales aún, de las que en las estrenadas solo hay atisbos.

En segundo lugar es preciso que el afán de medrar, no a la sombra de su talento, sino a costa de él, no entorpezca su marcha que le dejen vivir, pues que mal o bien nuestras obras las vivimos antes de escribirlas, claro que inconscientemente, que en esta condición precisa para tener el sabor de realidad.

Otra vez se equivocan los que, dispuestos a maliciarse cosas que en su intención, directa o per accidens, existen, si quieren suponer en estas líneas una pecaminosa, ataque sistemático de altos ideales por sí mismos respetables, afirmaciones de libertad le espíritu, que sentarían aquí como a un Santo Cristo un par de pistolas. No, este artículo mediáticamente más modesto, inmediatamente de más alcance, tiende a afirmar la necesidad de la colaboración del tiempo en la obra artística.

"El tiempo solo respeta lo que se ha hecho con su concurso", afirma el filósofo, y Napoleón, corroborando a tal idea, decía: "Si yo fuese siquiera mi nieto, estaría seguro de conservar la cohesión y adhesión de mi imperio". No puede pretenderse que para dar a intereses muy respetables, a autor glorioso improvise; no es posible azuzar y atosigar para conseguir la obra sin darle tiempo a madurar, a que la idea bella encarne bien.

Dice Oscar Wilde que unos hombres escriben la obra que no osaron vivir, y otros viven la que no supieron escribir. Pero hay hombres ge-

APOLO

7 abril, NOCHE: Reanúdase temporada zarzuela del MAESTRO SERRANO con el estreno de

Las hilanderas

Las obras estrenadas este invierno... Claro está que en todas hay mucho de admirable, en dición, filosofías, juegos escénicos, pero si hemos de ser sinceros, diremos que la única espontánea, la única natural, la que responde a las inquietudes del ánimo del maestro, es la estrenada en el Calderón. "El demonio fue antes ángel".

Las otras son ocasionales, para satisfacer los anhelos del público, afanosos de que sea el maestro quien le sirva la moral a través de fáciles discretos, o de los actores orgullosos de honrar se con la obra del gran dramaturgo.

Pero otra cosa con que nadie que piense alto y sienta hondo, puede estar conforme, es con esta división de la obra benaventina en más y menos moral. No solamente "La princesa bebe" es tan moral como "El collar de estrellas", pongo por caso, sino que su moral es la misma, solo que aplicada a casos distintos y a circunstancias distintas.

Hay, pues, que esperar la obra del maestro, pero una obra verdad, o una disertación de salón. Y para ello solo hacen falta dos cosas: dejarle el doble concurso de la vida y del tiempo.

A. DE HOYOS Y VINENT Madrid. - - En sexta plana, informaciones y noticias de interés - -

Comisiones de falla

La de las calles de Cuenca, Número 17 y Navarra: Presidente, don Plácido Fabra; vicepresidente, don Gabriel Lázaro; secretario, don Antonio Caparrós; vice, don Víctor Muñoz; tesorero, don Manuel Ferrer; contador, don Enrique Catalá; vocales: don Vicente Furió, don Ernesto Descalzo, don Andrés Ferrer, don Salvador Dasi y don Juan Angulo.

La de las calles Conde Salvatierra de Alaya y adyacentes: Presidente honorístico, "Gutiérrez". Comisión de honor: Presidente, don Francisco Banquells Araño; vicepresidente, don José Juliá Candela; secretario, don Jesús García Martínez; tesorero, don Luis Forcada Gómez; contador, don Latis de Luna; vocales: don Ernesto Ibáñez Rizo, don Vicente Royo Teruel, don León de la Torre Morales y don Francisco Ramos Mas.

Comisión ejecutiva: Presidente, don Carlos Bellos; presidente adjunto, don Vicente Benito; vicepresidente, don José Vicente Fos; secretario, don Esteban Mollá; vice, don Ramón Sánchez; tesorero, don Vicente García; contador, don Gregorio Andrés; vocales: don Manuel Ifuster, don Enrique Mari, don Vicente Regues, don José Soler, don Vicente Fuster, don Manuel Olmos, don José Mari, don José L'orente, don Manuel Arlandis, don Enrique Porcellar, don Rafael Zanón y don Antonio Moreira.

LA MEDICINA Y LOS MÉDICOS

La influencia nociva de los deportes sobre el aparato motor activo y pasivo. (Conclusión) Naturalmente, no todos los tipos individuales se resienten en igual grado bajo las exageraciones que, por desgracia, ya se han generalizado por la funesta influencia del carácter exhibitorio de los "juegos" deportivos, y por los esfuerzos individuales o colectivos para conseguir el llamado "record" o el campeonato. Sin embargo, el aparato motor del individuo normal no puede resistir durante mucho tiempo a tales ejercicios hiperfisiológicos. Solo tipos adultos extraordinarios y excepcionales en cuanto a constitución y desarrollo, toleran con relativa impunidad semejantes excesos.

El autor se abstiene de presentar estadísticas, considerando que unos centenares de casos no pueden servir, cuantitativamente, para una demostración, frente al enorme número de los individuos dedicados a los deportes exhibitorios. En cambio, describe numerosos casos de gran importancia cualitativa. Nos limitaremos a citar dos ejemplos. Baetzner llegó a Bonn para hacerse cargo de la vicedirección de la Clínica Quirúrgica Universitaria. Exponiendo ante los nuevos colegas sus teorías respecto de los deportes, tropezó con la incredulidad de algunos, en vista de lo cual invitó a uno de ellos, aficionado al boxeo, a presentar el cualquier individuo del "Boxer-klub" de Bonn para un examen rentgenológico. Presentóse un boxeador de 20 años (peso pesado), de compleción intachable. En los cuatro años de ejercicio del deporte, con unos cuantos matches durísimos, jamás había experimentado la más mínima molestia, tampoco en el codo derecho. Sin embargo, la rentgenografía mostró claramente una deformación de dicha articulación, entre cúbico y tróclea del húmero, distinguiéndose perfectamente la característica forma de gancho, observada por el autor en numerosos casos parecidos.

Comisión contra el esquiroleo médico

El día 27 se reunieron en número respetable, en el Colegio de Médicos de Madrid, varios titulares inspectores de la provincia, y de las limitrofes, para el nombramiento de dicha comisión, y tratar de varios asuntos relacionados con esta campaña, resultando elegidos don José Armesoro Rivas, titular-inspector de San Sebastián de los Reyes, Madrid; presidente, don Juan Yá Beró, ídem ídem de Móstoles, Madrid; secretario, don Manuel Latórrre Sanchis, ídem ídem de Naaviperal de Pinares, Avila, y don Antonio Gil Santo Domingo, ídem ídem de Valmojado, Toledo, vocales.

Asimismo ofrecer puesto en dicha comisión a los Colegios de Médicos y Juntas provinciales de la Asociación Nacional de Inspectores Municipales de Sanidad, para que apoyen sus gestiones ante las autoridades sanitarias, por medio de la Federación de Colegios Médicos de España.

Farmacia del Dr. Cuesta SIEMPRE ABIERTA DIA Y NOCHE

Farmacias de guardia

Farmacias de guardia para el día 4 de abril de 1928, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día: Don Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32; don Daniel Abad, San Vicente, 163; don Aurelio Rodrigo, plaza del Mercado, 52; don Francisco de Fez, Paz, 44, y don Pedro Martí, Gran Vía Jesús y María, 1 C. Poblados marítimos: Don Leopoldo Cúrrana, Avenida del Puerto, 27, y don José Morales, J. Benlliure, 133.

Los seguros sociales en Alemania

He aquí el coste de los seguros sociales en Alemania, según las declaraciones del ministro de Trabajo del Reich:

Seguro de enfermedad.—Las cuotas (sin contar las cajas de mineros), han montado en 1926 a 1.319 millones de marcos, contra 1.240 el año precedente y 523 en 1914. Las cuotas de mineros pasan de 103 millones. Para 1927 no está cerrada la cuenta, se presume pasará de 1.600 millones el ingreso por cuotas.

Seguro de accidentes.—El ministro no ha dado más que las cifras de gastos: 317 millones en 1926 contra 223 en 1925. En 1927, se calcula habrá pasado de 323 millones.

Seguro de invalidez y vejez.—Las cuotas de invalidez han subido a 659 millones en 1926 contra 518 en el año anterior. El 1913, subieron a 290. En 1917, se han evaluado en 845. Hay que agregar 224 millones del subsidio del Estado.

El capital de este seguro, que pasaba de los 2.000 millones antes de la guerra, ha sido devorado casi por completo.

Seguro de empleados.—Han subido a 250 millones las cuotas por este seguro en 1926 contra 192 el año anterior.

BEN HUR

El número de empleados aumentó prodigiosamente después de la guerra, porque muchas personas que vivían desahogadamente, víctimas de la inflación, han tenido que colocarse. Así se explica haya casi doblado el número de asegurados desde 1913 acá.

Los policías actuarán de parteros en Francia

El nuevo Prefecto de Policía de París está convencido de que los policías deben estar preparados para cualquier evento. Por consiguiente, les enseñan el modo de aplicar apósitos quirúrgicos, y últimamente les han ofrecido un breve curso de obstetricia práctica. Cada año hay varios partos de urgencia en carruajes públicos, de modo que el Prefecto cree que así los policías podrán atender mejor al recién nacido y seccionar el cordón.

Charlas internacionales

El 70 por 100 de los médicos europeos son aficionados a la música. ¿Por qué? Pues, evidentemente, por que la música y la medicina guardan cierta afinidad intrínseca. Bach era anatomista de la música; Beethoven, psicólogo; Wagner, fisiólogo; Grieg me hace la impresión de un quimioterapeuta, y Strauss pretende ser biólogo. Liszt era cirujano; Albéniz, psiquiatra; Bizet, otólogo; Humperdinck, pediatra, etc., etc.

El viejo Hipócrates era una especie de Mozart, que, tocando su sencillo clavicordio, edificaba al mundo entero con la eterna hermosura de sus melodías, con la sublime profundidad de sus pensamientos. Para producir hoy día un efecto parecido, ya no basta el clavicémbalo. Tanto la música como la medicina tienen que recurrir a la gran orquesta, compuesta de infinidad de profesores e instrumentos. Vivimos en la era de la técnica politécnica, elevada a la quintaesimísima potencia.

Al escuchar el concierto que nos está dando la orquesta de los doscientos cincuenta mil médicos de Europa, uno se queda desconcertado. Solemnemente descienden los poderosos acordes de los grandes órganos; suavemente flota en el espacio el armonioso coro de violines, arpas y flautas. En medio las agudas notas del pífano, redobles de timbales, murmullos de con trabajos. Y aunque no falte quien está tocando el violón, la orquesta es buena y el concierto sería sublime, si tuviese un poco más de... concierto. No sé, por qué desde hace algún tiempo se oyen cada vez más saxofones y banjos. ¿Vamos ya camino del Jazz?

Por lo pronto, no hay que apurarse. Sentados en el café, y mientras el "impia" nos lustra magistralmente el calzado, escuchamos sonrientes las melifluas notas trágicomicas del saxofón, que trata de suggestionarnos con sus melodías amélicas, hablando de suggestion, hipnotismo, psicoanalisis, con visiones de cetrucrucho y ropajes por el estilo. Allí, un saxofonista alemán y otro suizo nos comunican entusiasmados los grandes resultados del tratamiento de las verrugas por la suggestion. Si no es precisamente una música de cámara, puede ser un tema para médicos de cámara; pues, como dijo Goethe, "un médico de cámara debe servir para todo; empieza por las cuestiones de vida o muerte, y termina por el tratamiento de los callos".

El caso es que las verrugas desaparecen que es un encanto. Al fin y al cabo, no son más que excrecencias cutáneas, y la piel, en su doble calidad de límite exterior del cuerpo y de mediador de los procesos psíquicos internos y externos, reacciona con especial entusiasmo a la suggestion, bajo cuya influencia se desarruga voluposamente, desverruagándose y quedando lisa como la Monna Lisa. Éxitos: 88 por 100. Por lo demás, véanse "Minchener Medizinische Wochenschrift", 1927, número 26, y "Klinische Wochenschrift", 1927, número 49.

Más interés tiene el hipnotismo empleado como medio auxiliar en el tratamiento del asma por la gimnasia respiratoria. En una sesión de la Asociación Médica de Munich, Landheimer explicó esta su teoría, pariendo desde el punto de vista de que el individuo asmático respira de un modo inadecuado. En sus 20 casos, el autor procuró excluir, mediante hipnotización, la voluntad consciente de los enfermos, creando así un hipotipo de la musculatura y obligando a los hipnotizados a reemplazar la defectuosa respiración torácica por la diafragmática. Sus casos más antiguos están curados desde hace cinco años, sin recidivas. El método no entraña riesgo alguno, es más breve que otros y no produce efectos secundarios.

En cambio, Romer y Kleemann ("Deutsches Archiv für klinische Medizin" 1927, 155, números 5 y 6) describen 10 casos de asma bronquial, cuyos ataques se debían a procesos puramente psíquicos. En todos ellos se consiguió la curación, sin medicamentos, solo por un tratamiento psicoterapéutico. Y por qué no? Mohr, de Coblenza, afirma que gran parte de los diferentes dolores físicos son debidos a causas psíquicas, en cuanto a clase, grado y localización. En tales casos, una inyección de morfina solo contribuye a intensificar aún más el dolor. No hay más remedio que recurrir a la suggestion del enfermo... (o a la del médico).

El psicoterapeuta tiene que ser un gran caracterólogo, para poder individualizar el tratamiento en cada caso. Pero la caracterología no es posible sin el psicoanálisis. Así lo afirma el leader Herr Kronfeld. La investigación "mecánica", el laboratorio, los métodos basados sobre reflexiones exactas, son inexactos. Solo desde el pensamiento del enfermo podemos penetrar en los misterios de su alma (si la tiene), en las bases físicas de su carácter y en los enigmas de su organismo.

MIRON (Concluir).

La Academia de Medicina de París solicita la creación de un ministerio de Sanidad

El senador Strauss presentó una comunicación a la Academia en solicitud de que votase una serie de conclusiones conducentes a la mejora de la higiene pública. Encargado monsieur Marchoux de redactar una ponencia, en ella reluvo las conclusiones de monsieur Strauss, y añadió las siguientes, por la Academia votadas unánimemente: 1.º La organización de los servicios públicos de higiene debe ser técnica y no burocrática. 2.º La dirección de los servicios de higiene debe ponerse al abrigo de los cambios políticos. Monsieur Claustraud aprovechó la oportunidad para que votase la creación de un ministerio de Sanidad pública.

Para combatir TOS pertinaz, CATARROS - ASMA :: JARABE MORANT :: 125 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES! FARMACIAS Y DROGUERIAS

Noticias de todo el mundo

Por Telégrafo, Teléfono y Cable

Información política

La vida en Madrid

(Servicio de la Agencia Mencheta)

Cómo pasa la vida...

UN TELEGRAMA COMENTADO

La Haya.—Parece que el Gobierno ha decretado el establecimiento de la hora de verano para la noche de primavera entre el 14 y el 15 del actual.

ALCANCE LOCAL

Información Municipal

Información del Gobierno civil

El día en los ministerios

Hacienda.—El señor Calvo Sotelo recibió esta mañana la visita de una comisión de la Casa del Pueblo de Almería, para interesarle la condona de atrasos por contribución industrial y urbana.

Guerra.—El ministro de la Guerra, señor duque de Tetuán, se halla muy mejorado de su enfermedad.

Gracia y Justicia.—Esta mañana a las diez y media ha llegado a Madrid el ministro de Gracia y Justicia, don Calvo Ponte, presidente de Cataluña.

Interior.—Inmediatamente se ha dirigido al ministro de su departamento, don Calvo Ponte, con los directores generales del ramo.

Trabajo.—Habiendo el señor Ponte con los periódicos, ha manifestado que había estudiado sobre el terreno la demarcación judicial del territorio de la provincia catalana y que se halla satisfechísimo por el entusiasmo y atención de que había sido objeto.

Después se retiró a su domicilio para descansar.

Gobernación.—El señor Martínez Anido recibió la visita de una comisión de señoras que forman parte de la Junta encargada del homenaje que ha de tribuirse al marqués de Estella.

El señor Anido fue cumplimentado por el nuevo capitán general de Valencia, señor Castro Girona, con quien celebró una detenida entrevista.

Por último, fue cumplimentado por los señores Molins, Lucas y Argüelles por el presidente de la Asociación de Espectaculistas de España.

Fomento.—El conde de Guadalhorca nos ha manifestado que por la Dirección General de Agricultura se han dictado normas para la exportación del azahar.

Asimismo nos ha dicho que por la Dirección Agronómica y Consejo de Fomento se ha aprobado el presupuesto formulado para la extinción de las plagas del campo en la provincia de Salamanca.

El ministro recibió la visita de una comisión interesada en la construcción del ferrocarril de Huesar a Tompeigil.

Instrucción.—El doctor Callejo fue cumplimentado esta mañana por todos los funcionarios de su departamento, que le hicieron entrega del título de presidente honorario de la Asociación de Funcionarios Administrativos.

El doctor Callejo, con breves y elocuentes palabras, agradeció sinceramente la distinción de que era objeto por parte del personal a sus órdenes.

Luego fue visitado por varios miembros inspectores escolares, que le dieron cuenta de haber empezado ya el curso que se les había confiado y que los resultados eran sumamente satisfactorios.

Presidencia.—El director de Colonias y Marruecos, general Jordana, recibió esta mañana la visita en la Presidencia del general Millán Astray, que iba en visita de despedida del director general de la Guardia civil y de los centros de estudios científicos en Marruecos.

Estudios históricos.—Bajo la presidencia del Alcalde, señor Aristizabal, se ha reunido esta mañana el Jurado que ha de otorgar los tres premios que concede el Ayuntamiento de Madrid a los tres mejores trabajos que se presenten al concurso abierto sobre "Hechos históricos de la campaña de Marruecos".

En la reunión de hoy el Jurado se ha limitado a un cambio de impresiones.

Insurrección a bordo del «Royal Oach».—Gibraltar.—Ha terminado el Consejo de Guerra por el conato de insurrección registrado a bordo del acorazado «Royal Oach».

Se ha condenado como responsable de la misma al comandante Daniel's, a la pena de separación del cargo y reducción del sueldo a la mitad.

Información palatina

Visita a la Moncloa.—A las diez de la mañana salió de Palacio el Rey con los ministros de Fomento e Instrucción, trasladándose a la Moncloa para visitar los terrenos en donde ha de instalarse la Ciudad Universitaria.

Fue recibido Su Majestad por el Comité organizador presidido por el doctor don Florestán Aguilar.

La primera guardia.—Esta mañana prestó su primera guardia en Palacio el nuevo ayudante del Rey, comandante aviador señor Gallarza.

Fue asesorado en sus obligaciones como a tal, por el ayudante comandante Serra.

Disposiciones oficiales.—Los diarios oficiales insertan hoy las siguientes:

La «Gaceta».—Real orden declarando que no ha lugar al recurso de queja interpuesto por la Audiencia de Valencia contra una resolución del Gobernador civil de Castellón.

Annunciando un concurso para la provisión de la clase de francés vacante en el Instituto Nacional de segunda Enseñanza de Castellón.

Concediendo los beneficios que se indican a la Sociedad «La Alanza» de Valencia, para la construcción de un grupo de casas baratas.

Concediendo la declaración de oficial al Congreso de Ciudades que se celebrará en Sevilla.

Suprimiendo el juzgado municipal de San Pedro de la Mata y agregándole al barrio de la Mata de Toledo.

Disponiendo la separación del contamiento de Andújar, en virtud de la orden de Andújar, en virtud de la orden de Andújar, en virtud de la orden de Andújar.

Anulando la autorización concedida a los ingenieros agrónomos para expedir certificados de peritos fumigadores y disponiendo que en lo sucesivo sólo podrá efectuarse la Granja de Burjasot (Valencia), mediante los estudios correspondientes.

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra».—Concediendo la vuelta al servicio activo del alférez de artillería don Joaquín Volta.

Fijando la situación de disponible en la séptima región para el comandante de caballería don Nicasio de Pablo, ayudante que ha sido del Capitán general de Valencia señor Gil Dolz.

Nombrando ayudante del Instituto de Higiene militar al veterinario don Enrique García Pérez, del XV regimiento de artillería ligera.

Los Príncipes don Alfonso y doña Beatriz.—Jerez.—Llegaron los Príncipes don Alfonso y doña Beatriz, visitando el convento de la Cartuja y el cuartel de Caballería.

Se les obsequió con un te en el palacio de Villa Miranda.

La exemperatriz Zita.—San Sebastián.—Recibieron telegramas interesándose por la salud de la exemperatriz Zita, que, según rumores, se había agravado.

Estos rumores carecen de fundamento.

La enferma se halla en el periodo de franca convalecencia.

Ayer le fueron quitados los puntos de sutura.

El doctor que le practicó la operación ha regresado a Viena.

Accidente automovilista.—Huelva.—En la carretera, kilómetro 10, chocó un taxi con una motocicleta, resultando tres muertos y varios heridos.

El último cochero berlinés de punto.—Berlín.—El último cochero de punto de Berlín, que tiene 86 años, ha salido esta mañana con su coche para París, a fin de terminar su carrera con una hazaña sensacional. Se llama Hartmann y ha manifestado que hará unos cuarenta kilómetros diarios. Venderá tarjetas postales en las paradas.

Espera estar de regreso a Berlín a fines de agosto o principios de septiembre.

Barcelona al día

Señoritas polacas.—En el tren expreso de Francia han llegado esta mañana tres profesoras polacas acompañando a veinte señoritas de la misma nacionalidad.

Vienen a España en viaje de instrucción escolar.

Por las autoridades locales se les ha dado toda clase de facilidades para que realicen con éxito el fin que se proponen.

Abogado condenado.—Por la sección tercera de la Audiencia se ha dictado sentencia en la causa seguida contra el abogado señor Bernis, por desobediencia a la autoridad.

Se le condena a la pena de dos meses y un día de arresto y multa de quinientas pesetas.

El señor Bernis ha manifestado que apelará contra la mencionada sentencia condenatoria.

Se comunica.—Se ha comunicado oficialmente al juzgado correspondiente el fallecimiento del obrero José Corominas, que trabajando en unas obras de la calle de Floridablanca, tuvo la desgracia de caerse a un pozo ciego, pecciendo asífocado.

El ministro del Trabajo.—Esta mañana, en el expreso de Madrid, ha llegado el ministro de Trabajo D. Eduardo Aunós, siendo recibido en la estación por las autoridades y personalidades.

Se trasladó al domicilio de su hija, donde piensa descansar mañana y pasado.

El sábado asistirán a la Escuela de Ingenieros industriales, para cerrar el ciclo de conferencias del presente curso.

En dicho acto también hará uso de la palabra el señor Madariaga.—Ruiz.

Huelga de obreros de transportes.—Berlín.—Mil obreros de las empresas de transportes por camión se han declarado en huelga. El servicio a las estaciones ha quedado interrumpido.

El régimen de extranjeros en Suiza.—Berná.—El tribunal francés de casación ha revocado dos sentencias de juzgados de primera instancia, por las que, fundándose en el tratado franco-suizo para el establecimiento de extranjeros, se reconocía a los suizos el derecho a la prórroga del arrendamiento instituido por la ley de 1 de abril de 1926.

La legación suiza ha sido encargada de llamar la atención del Gobierno francés sobre el perjuicio que la jurisprudencia dictada infliere al principio de asimilación de los suizos en Francia y de los franceses en Suiza, que Suiza aplica escrupulosamente.

El equipo argentino de balompié.—Ha llegado a Madrid el equipo argentino que jugó el domingo último en Lisboa.

Viene a entrenarse antes de la Olimpiada de Amsterdam.

Jugará sendos partidos contra el Atlético y el Real Madrid reforzado el primero con Zamora y varios jugadores del Racing.

Se prohíben las Saetas.—San Sebastián.—Con motivo de las procesiones, el Obispo ha prohibido los cánticos y saetas que se pretendía introducir, porque dice que aquellas resarían carácter de seriedad que requieren las procesiones de la región norteña, y darían a las solemnidades religiosas carácter de turismo, despojándolas de la sencilla severidad que deben tener.

El marqués de Estella en Vigo

Vigo.—A las diez y media de la mañana llegó a esta ciudad el marqués de Estella, acompañado del Capitán general de la región y Gobernador civil de la provincia, canónigo don Domingo Bueno y algunas otras personalidades.

En el límite del término municipal fué recibido el jefe del Gobierno por las autoridades, representantes de diversas corporaciones y un público inmenso, que le tributó una entusiasta ovación.

El Alcalde le dió la bienvenida y le invitó a ocupar el carruaje que se le tenía preparado.

En él y acompañado por el Alcalde, hizo su entrada en la ciudad, siendo objeto de cariñosas muestras de simpatía.

Las casas se hallaban engaladas y los balcones abarrotados de público, figurando en él distinguidas señoras.

El marqués de Estella, sonriente, contestaba afectuosamente a las manifestaciones de simpatía de que era objeto.

El público aplaudía entusiásticamente.

Llegado al edificio del Ayuntamiento, hubo el marqués de asomarse al balcón principal para responder a las manifestaciones del público.

Después se verificó una recepción, a la que concurrieron las autoridades, corporaciones y personalidades.

Durante ella, el jefe del Gobierno manifestó que había sido concedida al Alcalde la cruz del Mérito Civil, siendo acogida la noticia con evidentes muestras de aprobación.

Terminada la recepción, el marqués subió a la azotea, contemplando embelesado el majestuoso espectáculo de la bahía.

Después revisó las fuerzas que le habían rendido honores, y más tarde marchó, con el Alcalde, en dirección de Tuy.

El pago de las reparaciones

Berlín.—El total semestral de las anualidades por reparaciones a cargo de la industria alemana, que se eleva a 150 millones de marcos, ha sido pagado puntualmente al agente general de reparaciones por el Banco de obligaciones industriales alemanas.

La venta de alcoholes

Londres.—Cálculase que el dinero gastado en alcoholes fué en 1927, en Inglaterra, 298 millones de libras esterlinas, con tra 301 millones en 1926. El consumo por habitante se calcula en 135 chelines, tres peniques contra 137 chelines en el año anterior.

El Circo Kronne

En la madrugada de hoy quedó desmontado el Circo Kronne, ausentándose los carros de Madrid con el personal, material y fieras.

En la calle de Ventura de la Vega se rompió el eje del coche que conducía a los osos blancos.

En el trayecto hasta la estación del Norte se incendió un tractor, siendo sofocado rápidamente el fuego.

El viaje lo continuó el convoy sin más incidentes.

Conferencia el Presidente

Buenos Aires.—Según noticias de todo el país, la población ha acudido con entusiasmo a las urnas, de modo que más del 90 por 100 ha votado. En Buenos Aires lo han hecho 277.401, o sea, el 91'08 por 100.

Hasta ahora no se han producido incidentes. Irigoyen fué el primero que votó en su colegio, adonde acudió a las ocho de la mañana.

El misterio de las niñas desaparecidas

Los nuevos hallazgos de restos humanos.—El juez ha ordenado que se busque en el archivo del distrito del Hospital el sumario por lesiones que sufrió la niña Angelita Cuevas el año 1918, a consecuencia de la fractura del fémur y que para estar abastecido de este derecho. El mencionado juez estuvo en la calle de Cea Bermúdez, y los obreros que están allí abriendo zanjas, le entregaron trozos de trapos, suelas de cauchú y una moneda de cinco céntimos.

Afirmaron dichos obreros que aque- llos slugares fueron verdaderos.

El marqués de Sotelo invitó al nuevo Ayuntamiento de Burjasot que se mostrase conciliador y diera facilidades para que Benimamet tenga ser- vicio de aguas.

Los comisionados accedieron y el jefe de la Unión Patriótica fué muy felicitado por su afortunada idea y su paternal solicitud.

El Ayuntamiento de Burjasot

El nuevo Ayuntamiento de Burjasot, presidido por el Alcalde, señor Almenar, visitó esta mañana al marqués de Sotelo, ofreciéndole sus respetos como jefe provincial.

El marqués de Sotelo aprovechó la visita para felicitarles y exponer felicísima idea de buen gobierno: aconsejar al Municipio de Burjasot que inaugure sus funciones con un acto de generosidad en beneficio de Benimamet.

Ocurre, como saben nuestros lectores, que Benimamet no tiene agua, y que para estar abastecido de este importante servicio ha de hacer la traida atravesando en cierto paraje el término de Burjasot, y el Ayuntamiento de esta población había puestas como condición para consentirlo que se construyeran en su beneficio unas fuentes, on lo cual se dificultaba la realización de la obra.

El marqués de Sotelo invitó al nuevo Ayuntamiento de Burjasot que se mostrase conciliador y diera facilidades para que Benimamet tenga ser- vicio de aguas.

Los comisionados accedieron y el jefe de la Unión Patriótica fué muy felicitado por su afortunada idea y su paternal solicitud.

Peregrinación aérea a Jerusalén

El jefe superior de Aviación del ministerio de la Guerra nos ha manifestado esta mañana que España concurriría a la peregrinación aérea que se proyecta celebrar en Jerusalén.

Saldrán del Aeródromo militar de Madrid, tres aviones con dirección a la Ciudad Santa, donde ha de celebrarse la mencionada peregrinación.

En Jerusalén se unirán a los enviados por los demás países.

El raid se fija desde Barcelona a Jerusalén, partiendo de la Ciudad Condal el día 19 de los corrientes.

El regreso se establece en los días del 15 al 24 de mayo próximo. Será el primer raid mundial que se realiza a Jerusalén.

El proyecto es debido al capitán del Ejército señor Bermúdez Reina y teniente señor Semprún.

La idea, en su aspecto espiritual, fué iniciada por el Obispo de Madrid-Alcalá.

El recorrido se eleva a 9.600 kilómetros, fijándose para su realización, de nueve a doce etapas.

El presupuesto de gastos de preparación de aeroplanos y gastos que origine el raid, se calcula en unas 40.000 pesetas.

Las etapas serán diarias, tanto a la ida como a la vuelta.

Un viaje de placer

Ayer salió de Getafe para Sevilla el avión del multimillonario americano mister Sharpe, que llegó el domingo procedente de Londres.

Le acompañan un piloto y el mecánico.

Las elecciones presidenciales en la Argentina

Buenos Aires.—Según noticias de todo el país, la población ha acudido con entusiasmo a las urnas, de modo que más del 90 por 100 ha votado. En Buenos Aires lo han hecho 277.401, o sea, el 91'08 por 100.

Hasta ahora no se han producido incidentes. Irigoyen fué el primero que votó en su colegio, adonde acudió a las ocho de la mañana.

Subasta

Se recuerda que el día 18 de los corrientes se celebrará en estas Casas Consistoriales la subasta para la venta de los solares recayentes a las calles de la Universidad, Nave y Barcelona, admitiéndose los pliegos hasta el día anterior. El anuncio fué inserto en la «Gaceta» de 22 de marzo y las condiciones se hallan de ma- niesto en la secretaría, sección de Mejoras.

El Fomento del Turismo

Esta mañana la comisión del Fomento de Turismo, de la que forma parte el doctor don Mariano Pérez Felit y el concejal don Domingo Mascareñas, ha visitado al señor Bermúdez de Castro, con objeto de inte- resarle que notifique a los Alcaldes de los pueblos de la provincia verifi- quen ciertas gestiones cerca de las estaciones ferroviarias, para que, junto a los itinerarios de viaje, colo- quen algunas fotografías de las belle- zas, monumentos, etc., que posean en sus respectivas localidades; al igual de otras de Valencia, para así intensificar una conveniente propa- ganda difusora de las maravillas de nuestra ciudad, para la verdadera atracción del forastero.

Las enfermedades del estómago se curan con el GASTRÓFILO UNIVERSAL del Doctor GREUS

Plaza Santa Catalina, 4. Farmacia

NOTICIAS

Hemos recibido un interesantísimo folleto, obra muy concienzuda de don Juan Bautista Doménech Doménech, antiguo negociante de naranja, la cual publicación contiene un «Proyecto de solución al problema naranjero», con una exposición (dirigida al presidente del Consejo de ministros, los Estatutos de la Asociación Oficial de Productores y Exportadores de Naranja, los de una Sociedad anónima «Empresa de Navegación de Levante» y un cuadro demostrativo de la construcción y amortización de una flota de vapores fruteros compuesta de cien unidades de 1.500 toneladas cada una.

Es un folleto que deben conocer todos los interesados en la producción naranjera.

Todo el que necesite adquirir LAMPARAS, MUEBLES y ARTICULOS PARA REGALOS, debe visitar el nuevo establecimiento IZQUIERDO, Avenida Amalio Jimeno, número 1, y conocer los precios, por ser productos de la fábrica.

La Comisión Ejecutiva de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia ha decidido convertir por mitad de la misma Deuda Amortizable 3 y 4 por 100 toda la Deuda Perpetua Interior que posee dicha Institución.

Ha salido para la corte el cónsul de Alemania en Madrid, nombrado ministro en Riga, señor Schoetter, con su señora.

En el mismo tren han marchado don Luis Gómez, don Francisco de los Ríos, don Luis Bosch y la señora Lubenginen.

Todo el que necesite adquirir LAMPARAS, MUEBLES y ARTICULOS PARA REGALOS, debe visitar el nuevo establecimiento IZQUIERDO, Avenida Amalio Jimeno, número 1, y conocer los precios, por ser productos de la fábrica.

El Gobernador militar señor García Trejo y el presidente de la Audiencia señor Barrios han acudido esta mañana a la estación a la salida del rápido de Madrid el primero para despedir a su padre político y el segundo a uno de sus hijos que marchaba a pasar la Semana Santa y Pascua de Murcia.

Procedente de Swansea, ha llegado a este puerto el vapor «Elster», consignado a la casa Stevenson, Bonet, Import, S. A., calle Cirilo Amorós, 82, con cargamento completo de carbón, compuesto de las siguientes cantidades:

Menudo lavado, superiorísimo. Antracita tamaño Cobbles. Briqueta marca «Pacífico».

Anuncie usted en La Correspondencia de Valencia

Folies-Bergere (Antes Café Suizo)

Sábado 7 de abril, Día de Gloria, inauguración

Temporada de primavera.—Tarde a las 4 y noche a las 10, grandioso programa de variedades, el mejor de Valencia, 40 débuts, 40. MARIA ROKA, DOLLYS, atracciones de pista. LUCIA LA BELLA, eminente estrella de baile, primer premio de belleza en París. JULITA OLIVER, consagrada estrella de la canción. ORQUESTINA VALENCIANA. Los reyes del Cabaret.

ALCANCE LOCAL

Información Municipal

El Fomento del Turismo.—Esta mañana la comisión del Fomento de Turismo, de la que forma parte el doctor don Mariano Pérez Felit y el concejal don Domingo Mascareñas, ha visitado al señor Bermúdez de Castro, con objeto de inte- resarle que notifique a los Alcaldes de los pueblos de la provincia verifi- quen ciertas gestiones cerca de las estaciones ferroviarias, para que, junto a los itinerarios de viaje, colo- quen algunas fotografías de las belle- zas, monumentos, etc., que posean en sus respectivas localidades; al igual de otras de Valencia, para así intensificar una conveniente propa- ganda difusora de las maravillas de nuestra ciudad, para la verdadera atracción del forastero.

Las enfermedades del estómago se curan con el GASTRÓFILO UNIVERSAL del Doctor GREUS

Plaza Santa Catalina, 4. Farmacia

NOTICIAS

Hemos recibido un interesantísimo folleto, obra muy concienzuda de don Juan Bautista Doménech Doménech, antiguo negociante de naranja, la cual publicación contiene un «Proyecto de solución al problema naranjero», con una exposición (dirigida al presidente del Consejo de ministros, los Estatutos de la Asociación Oficial de Productores y Exportadores de Naranja, los de una Sociedad anónima «Empresa de Navegación de Levante» y un cuadro demostrativo de la construcción y amortización de una flota de vapores fruteros compuesta de cien unidades de 1.500 toneladas cada una.

Es un folleto que deben conocer todos los interesados en la producción naranjera.

Todo el que necesite adquirir LAMPARAS, MUEBLES y ARTICULOS PARA REGALOS, debe visitar el nuevo establecimiento IZQUIERDO, Avenida Amalio Jimeno, número 1, y conocer los precios, por ser productos de la fábrica.

La Comisión Ejecutiva de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia ha decidido convertir por mitad de la misma Deuda Amortizable 3 y 4 por 100 toda la Deuda Perpetua Interior que posee dicha Institución.

Ha salido para la corte el cónsul de Alemania en Madrid, nombrado ministro en Riga, señor Schoetter, con su señora.

En el mismo tren han marchado don Luis Gómez, don Francisco de los Ríos, don Luis Bosch y la señora Lubenginen.

Todo el que necesite adquirir LAMPARAS, MUEBLES y ARTICULOS PARA REGALOS, debe visitar el nuevo establecimiento IZQUIERDO, Avenida Amalio Jimeno, número 1, y conocer los precios, por ser productos de la fábrica.

El Gobernador militar señor García Trejo y el presidente de la Audiencia señor Barrios han acudido esta mañana a la estación a la salida del rápido de Madrid el primero para despedir a su padre político y el segundo a uno de sus hijos que marchaba a pasar la Semana Santa y Pascua de Murcia.

Procedente de Swansea, ha llegado a este puerto el vapor «Elster», consignado a la casa Stevenson, Bonet, Import, S. A., calle Cirilo Amorós, 82, con cargamento completo de carbón, compuesto de las siguientes cantidades:

Menudo lavado, superiorísimo. Antracita tamaño Cobbles. Briqueta marca «Pacífico».

Anuncie usted en La Correspondencia de Valencia

Folies-Bergere (Antes Café Suizo)

Sábado 7 de abril, Día de Gloria, inauguración

Temporada de primavera.—Tarde a las 4 y noche a las 10, grandioso programa de variedades, el mejor de Valencia, 40 débuts, 40. MARIA ROKA, DOLLYS, atracciones de pista. LUCIA LA BELLA, eminente estrella de baile, primer premio de belleza en París. JULITA OLIVER, consagrada estrella de la canción. ORQUESTINA VALENCIANA. Los reyes del Cabaret.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión del Pleno

La presidió el marqués de Sotelo. Dióse cuenta de la renuncia del cargo de concejal jurado de don Francisco Barrachina, acordándose proveerla y producida por la dimisión de don Francisco Romeu, siendo elegidos don Alfonso López y don Juan Barquero. También se dió cuenta de las dimisiones presentadas por don Vicente Chabás y don Enrique Casanz, que no les fueron admitidas.

Se acordó: La incautación de la fianza equi-

valente al 30 por 100 del valor del pavimento por el sistema de magallos que se llevó a efecto en la calle del Almirante Cadarso, y que por administración se repare el afirmado y se pavimente con asfalto procedente de las calles en que se está efectuando el acantarillado y adoquinado, pagándose el importe, que se calcula en 6.010 pesetas, con cargo al vigente presupuesto de Ensanche; expropiación de varias fincas comprendidas en el plano para ensanche del Cementerio general.

Se concedió a don José Rosat Cantó la jubilación como oficial mayor de la Depositaria municipal con el haber pasivo anual de 4.800 pesetas, haciendo constar que se subordina la efectividad de este acuerdo a que el mencionado señor Rosat ratifique por malmente su renuncia a toda acción contra la Corporación municipal por razón del referido cargo. Votó en con-

tra el señor Martínez (don Rosario).

A continuación se acordó:

Abrir una calle desde la de San Vicente al Mercado, y que se forme un presupuesto extraordinario para llevar a efecto dicha urbanización.

Expropiar la casa número 12 de la calle de Juan Lorenzo, por la cantidad convenida de 18.66675 pesetas.

Aprobar el proyecto de rectificación de líneas de la calle del Mar, General Tovar y plaza del Príncipe Alfonso, al objeto de completar el proyecto de urbanización parcial de la Glorieta, así como el de urbanización de unos terrenos sitos en el caserío de Bellver y camino Viejo de Liria.

Ejecutar el proyecto de urbanización de las calles de Ribera, Játiva y Pi y Margall y que se formule el oportuno presupuesto extraordinario, y que se desglose lo concerniente a la

calle de Santa Clara, por entender en este asunto la comisión de Mejoras.

Desestimar la petición de don Cirilo Jimeno, que solicitaba se le otorgue concesión exclusiva para el transporte de viajeros por el lago de la Albufera, y otras peticiones análogas formuladas por don Manuel Tarazona.

Conceder autorización a don Rosario Marco, don Cirilo Jimeno y don José Bau Castellano, para transportar viajeros en el trayecto comprendido entre el Saler y el Perelló, mediante el pago de 20 pesetas y con carácter provisional; y mediante igual canon trimestral, a don Cirilo Jimeno, para transportar viajeros entre el Tremolar y el Perelló.

El señor Fernández de Córdoba propuso que se hiciera constar en acta el sentimiento de la Corporación por cierto fallecimiento.

Información militar

Reintegración

Presente en esta plaza el señor general de brigada don Manuel López de Roda Sánchez, Inspector de Tropas y Servicios de Ingenieros, se hace cargo de su cometido, cesando en el mismo el coronel del 5.º Regimiento de Zapadores Minadores don Francisco Montosoro Chavarri, que lo desempeñaba accidentalmente.

Ha cesado el señor Gil Dolz del Castellar

Dispuesto por real decreto de 31 de marzo último, mi pase a la situación de primera reserva, por haber cumplido en dicha fecha la edad reglamentaria, en el día de hoy hago entrega del mando de esta Región al Excmo. Sr. General de la 6.ª División don Manuel Montero Navarro, y del despacho de la misma al de igual empleo de la 5.ª División don Juan García Trejo.

Al cesar en este cargo, me sirve de verdadera satisfacción hacer presente a los Generales, Jefes, Oficiales y Tropas que de todos conservaré un grato recuerdo por su comportamiento, espíritu militar y buen deseo con que secundaron mis órdenes haciendo fácil la dirección y gobierno de las fuerzas de esta Región; así como las pruebas de afecto y consideración personal que he recibido.

Seguro estoy de que el Capitán General que me sucede en el mando, soldado de grandes cualidades civiles y militares y de muy sólido prestigio, ha de apreciar en las fuerzas y servicios de la Región los méritos que yo me complazco en proclamar.

Me voy satisfecho de no haber tenido que corregir deficiencias ni faltas de carácter grave, y con la tranquilidad de haber atendido en cuanto me ha sido posible a los que necesitaron de mí.

En mi nueva situación me ofrezco a todos incondicionalmente, deseando ocasionalmente de serles útil como lo fué siempre vuestro General.

Gil Dolz.

El IV Congreso N. de Pediatría

El secretario general de este Congreso, que ha de celebrarse en Valencia del 8 al 12 de mayo próximo, nos remite un folleto de propaganda de dicho Certamen científico, con expresión de los distintos Comités y comisiones, secciones y miembros, ponentes y temas y un proyecto del programa.

El Congreso tendrá sin duda una importancia excepcional.

Se celebrará el día 8 la solemne sesión de apertura con un homenaje al doctor Gómez Ferrer; visitarán los congresistas en días sucesivos las instituciones oficiales y particulares relacionadas con la infancia, los Sanatorios Marítimos de San Juan de Dios y de la Malvarrosa, la Dehesa y el lago de la Albufera, Museos de Pintura y Paleontológico, Palacio de la Generalidad, Lonja, torres de Serranillos y demás monumentos, la Escuela de Cerámica de Manises, asistirán a un banquete en Las Arenas, y otra comida en los Viveros municipales, a un concierto de la Banda Muni-

cipal, y diariamente se reunirán las secciones.

El día 8 dará una conferencia sobre un tema de carácter infantil e ilustre dramaturgo don Jacinto Benavente en la función de teatro que se dará en honor de los congresistas.

Además publica el folleto el reglamento del Congreso, relación de inscripciones y datos utilísimos y muy completos acerca del hospedaje en Valencia (donde no se elevan los precios en época de fiestas) de los congresistas, y una información muy amplia acerca de la Feria-Muestrario Internacional Monográfica de artículos para niños, coincidente con el IV Congreso de Pediatría.

Es particularmente interesante la relación de grupos de dicha Feria Muestrario, que comprende prendas de vestir para niños pobres, como para los de familias acomodadas; canchales, pañales, fajas, jubones, etc.; batas, blusas, pantalones, bufandas, abrigos, gorras, zapatos, mitones, etcétera; alimentos y productos farmacéuticos, leches, harinas y tónicos diversos; muebles y decoración de la habitación del niño; material de enseñanza, juguetería; material de higiene y aseo; deportes aplicados a la educación física e industrias artísticas.

La labor de la secretaria general del IV Congreso de Pediatría es singularmente meritoria.

Guía del visitante

Museos, Monumentos, Bibliotecas

MUSEO PROVINCIAL DE BELLAS ARTES.—Situado junto a la iglesia del Carmen. Es, después del de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: los domingos y jueves no festivos, de diez a una y media. Entrada pública, mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables a las mismas horas, y de las tres de la tarde hasta la puesta del sol. Tranvía más próximo para visitar el Museo, el número 5.

MUSEO PALEONTOLOGICO.—Instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almudín. Entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. Tranvías más próximos para visitar este Museo, los números 1 y 6. (Descender en la plaza de la Constitución).

MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE LA UNIVERSIDAD.—Entrada mediante autorización del Rectorado. Tranvías más próximos para visitar este Museo, los números 1 y 2.

BIBLIOTECA DE LA CASA DEL PUEBLO.—(Plaza de Galindo).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5:30 tarde a ocho noche. Tranvías más próximos, los números 1, 2, 7 y 8 (en la parada de Olympia).

MUSEO DE ANATOMIA.—(Facultad de Medicina, calle de Guillem de Castro, número 79).—Entrada pública y gratuita, solicitando permiso del señor Decano. Tranvía más próximo para visitarlo, el número 5.

PALACIO MUNICIPAL.—(Está situado en la Alameda, frente al puente del Mar).—Entrada todos los días laborables, de nueve a una, mediante pase que se da en el Fomento del Turismo, Tranvías más próximos para visitarlo, los números 2 y 3.

BIBLIOTECA DE LA FACULTAD DE MEDICINA.—(Calle de Guillem de Castro, 79).—Entrada

pública y gratuita todos los días laborables, de nueve a una. Tranvía más próximo, el número 5.

PALACIO DE LA LONJA.—(Situado en la plaza del Mercado).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de nueve a una. Tranvía más próximo, el número 7.

VIVEROS MUNICIPALES.—(Situados en la Alameda, frente al puente del Real).—Entrada pública mediante el pago de 15 céntimos, todos los días laborables, de nueve a una y de tres a cinco. Los domingos por la mañana entrada gratuita. Tranvía más próximo, el número 3 y el especial.

TORRES DE SERRANOS.—(Calle de Serranos).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de nueve a una. (Dirigirse al portero de las Torres). Tranvías más próximos, los números 1, 5 y 6.

BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD.—(Calle de la Nave).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de diez a una, y los domingos no feriados a las mismas horas. Tranvías más próximos, los números 1 y 2.

BIBLIOTECA DE LA CASA VESTUARIO.—(Situada en la plaza de la Constitución).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de cinco y media tarde a once noche. Tranvías más próximos, los números 1 y 6.

BIBLIOTECA COMPLEMENTARIA DEL CENTRO DE CULTURA VALENCIANA.—(Situada en la Lonja, entrada por la calle de Cordellats).—Servicio público todos los días laborables, de seis tarde a ocho noche. Tranvía más próximo, el número 7.

ARCHIVO MUNICIPAL.—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de diez a una. Tranvías más próximos, los números 1, 2, 7 y 8.

JARDIN BOTANICO.—(Situado en la calle de Cuarte, 118).—Entrada mediante pase, que se da en el Rectorado de la Universidad. Tranvía más próximo, el número 7.

ASOCIACION VALENCIANA DE CARIDAD.—(Calle del Doctor Sanchis Bergión, 37).—Puede visitarse todos los días. Las horas del reparto de la comida, son: de ocho a nueve, de doce a trece y de 19 a 20. Tranvía más próximo, el número 5.

Caja de Previsión Social del Estado de Valencia

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión y Comarcana de Crédito Marítimo

RETIRO OBRERO

Aumento de pensiones, adelanto de edad y formación de capitales hereditarios. Pensiones y rentas vitalicias inmediatas y diferidas. Seguro infantil-dotal.

LIBRETAS DE IMPOSICION Y AHORRO A LA VISTA Y A PLAZOS

Operaciones de crédito. Fomento de construcción de Escuelas Nacionales y casas baratas para obreros. Domicilio Central: plaza Emilio Castelar, 18.

Visado por la censura

Lonja de Valencia

Información comercial del día de hoy. Todos los precios indicados se entienden en origen, en las monedas, condiciones usuales y para partidas de un vagón en adelante

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

4 abril de 1928

Table with columns: Productos, Clases, Precios (Ofertas, Operaciones), Mercado. Includes items like Arroz, Alubias, Cacahuet, Trigos, Cebada, Avena, Centeno, Maiz, Habas, Garbanzos, Arbojones, Alpiate, Cafiamones, Harinas.

Table with columns: Productos, Clases, Precios (Ofertas, Operaciones), Mercado. Includes items like Cereales duros, Salvados, Palpa de remolacha, Pasta (Tortas), Aceites oliva, Azúcar, Café verdes, Cacaos.

Los enfermos del estómago. encontrarán rápido alivio y curación cierta usando HIPERACIGIL (antes LA PERLA ANTIGASTRALGICA) del doctor Gil Fernández. De venta en todas las farmacias

Ventas. Casa con dos plantas bajas, ochenta pisos y un interior, ocupando una superficie de 10.000 palmos cuadrados situada en el ensanche de Colón...

IMPORTANTÍSIMO. Al hacer sus compras de loza, cristal y porcelana, menaje de cocina o algún objeto para regalo, no olvide visitar la

Casa PETIT

la cual se encargará de complacerle con extraordinario celo y rapidez, ofreciéndole la garantía de poder devolver los artículos que estime no haber comprado a satisfacción.

San Vicente, 188 - CASA PETIT - Tel. 14-73 VALENCIA

Administro fincas a precios sin competencia. Razón: Ruiz de Lihory, número 1, 3.º, derecha. Referencias de primer orden. Despacho: De 12 a 2

Traspaso. Se ofrece piso con despacho y vivienda por módico precio, para venta de fincas al detalle. Razón: Ferrería La Cadena, calle Guerrero, núm. 57.

Plsos vendo. Sin intervención de corredor, un piso, con corral y porchada, y un piso alto, junto o por separado, nueva construcción, libre de inquilinato con los dueños, cerca tranvía Ruzañá. Razón: portería calle Matías Perelló, letra P (chaffín), de 4 a 6 tarde.

CASA GRITZNER MAQUINAS PARA COSER. H. ESTREMS - Pi y Margall, 14 - VALENCIA. MIKIFONOS, a... 50 pesetas. Aparato sin bocina, a... 100 ». Aparato con bocina, a... 125 ». Aparato portátil-maletta, a... 125 ».

CAMAS DARAS - Niqueladas, doradas y de hierro. Despacho: Arzobispo Mayoral, 13.-Fábrica: Almas, 10.- Tel. 606

OJOS DE GALLO! Callos y durezas desaparecen en 3 días con Barrita, 0.50 pesetas - FARMACIA CAÑIZARES - Caballeros, 47